
Aseguran que el dinero será para el Fondo de Pensiones para el Bienestar.
Se prevé que la propuesta oficialista será votada entre el 11 y 14 de noviembre.
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Los primeros cinco aspirantes a minis-
tro, magistrado y juez federal se registra-
ron ante el Comité de Evaluación del
Poder Judicial de la Federación (PJF)
para participar en la elección judicial que
se realizará en junio del año próximo,
como parte de la reforma judicial.

Se trata de Jaime Allier Campuzano,
Marco Antonio Medina González, Ingrid
Jordana Arteaga Hughes, Candelario
Magaña Hernández y José Alberto Solís
López, según datos de la Oficina de
Certificación Judicial y Correspondencia
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), encabezada por Rodrigo
Robles Enríquez

Magistrado actualmente en el
Segundo Tribunal Colegiado en materias
Penal y Trabajo con residencia en San
Bartolo Coyotepec, Oaxaca, Allier
Campuzano busca llegar a la Suprema
Corte de Justicia de la Nación por medio
del voto popular.

En tanto, Medina González, quien se
ha desempeñado como oficial judicial y
secretario en Juzgados de Distrito y
Tribunales de Circuito en el Estado de
México, Quintana Roo y Ciudad de
México, se anotó para ocupar el cargo de

magistrado de Circuito en materia admi-
nistrativa en la Ciudad de México.

Jordana Arteaga Hughes competirá
para ser jueza de Distrito en materia de
Amparo Civil, Administrativa y de
Trabajo y Juicios Federales en Puebla.

Abogado litigante, Candelario
Magaña Hernández busca ser juez espe-
cializado en el sistema penal acusatorio
del Centro de Justicia Penal Federal con
residencia en Tabasco. Entre 2017 y 2018
fungió como representante suplente del
PRD ante el Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana de Tabasco.

El registro de aspirantes se llevará a
cabo del 5 al 24 de noviembre de 2024, a
través del portal, y a más tardar el 6 de
diciembre, el Comité de Evaluación del
Poder Judicial de la Federación concluirá
la revisión del cumplimiento de los requi-
sitos de elegibilidad de los aspirantes.

Para ello, el comité tendrá la facultad
de verificar en todo momento la informa-
ción y en caso de advertir alguna omisión
o irregularidad, el aspirante será descalifi-
cado.

Para evaluar la idoneidad de las perso-
nas que cumplan con los requisitos de
elegibilidad, el comité considerará su
buena fama, perfil curricular y sus ante-
cedentes profesionales y académicos.
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Con la desaparición de siete órganos
autónomos, que se discutirá en la Cámara
de Diputados la próxima semana, se
generarán ahorros por 100 mil millones
de pesos al año, señaló Gabriela Jiménez
Godoy, vicecoordinadora de la bancada
de Morena.

"Entre el 11 y el 14 de noviembre esta-
remos votando, la aprobación del dicta-
men aprobado en la Comisión de Puntos
Constitucionales, el cual establece que las
facultades y obligaciones de estos entes
públicos se transfieren a diversas depen-
dencias del Gobierno Federal y al INEGI,
además de otorgar al Instituto Nacional
Electoral la competencia para conocer los
asuntos relacionados con el acceso a la
información pública y la protección de
datos personales a cargo de los partidos
políticos", explicó Jiménez.

Detalló que los organismos autóno-
mos han recibido una asignación total de
32 mil 313 millones de pesos desde su
creación hasta 2024, y que los ahorros
que se generen con la transferencia de
funciones de estos entes públicos se desti-
narán al Fondo de Pensiones para el
Bienestar.

Los siete órganos autónomos cuyas
funciones pasarían a dependencias del
Gobierno Federal o al INEGI son:
Instituto Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y Protección de
Datos Personales (INAI); Consejo
Nacional de Evaluación de la Política de
Desarrollo Social (CONEVAL);
Comisión Federal de Competencia
Económica (Cofece); Instituto Federal de
Telecomunicaciones (IFT); Comisión
Nacional de Mejora Continua de la

Educación (MEJOREDU); Comisión
Reguladora de Energía (CRE) y la
Comisión Nacional de Hidrocarburos
(CNH).

Por su parte, el coordinador morenista,
Ricardo Monreal, se reunió con los comi-
sionados del Instituto Nacional de Acceso
a la Información y Protección de Datos, el
pasado 5 de noviembre, y afirmó que es
imposible que el Instituto se salve de la
extinción. Y ayer recibió a los integrantes
del Instituto Federal de
Telecomunicaciones.

Inai se niega a morir
Cabe mencionar que el miércoles 5 de

noviembre las autoridades del Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai), realizaron una propues-
ta de “reingeniería”, que busca reducir su
presupuesto en 25% para generar ahorros
por más de 277 millones de pesos.

La propuesta que incluye reducción de
privilegios, disminución de la plantilla
laboral, reestructuración del pleno, y eli-
minación de áreas que duplican funcio-
nes, ha sido socializada por las comisio-
nadas y el comisionado presidente ante
autoridades del gobierno federal y del
Poder Legislativo, con el objetivo de evi-
tar que en la reforma de simplificación
administrativa se extinga al Inai.

El documento, proponia reducir gastos
en cinco conceptos fundamentales:
estructura de comisionados; personal con-
tratado por honorarios y eventuales;
secretarias y direcciones que duplican
funciones; presupuesto para viáticos
internacionales; y contratos outsourcing,
para ahorrar un total de 277 millones 553
mil pesos, lo que representa una reduc-
ción de 25%, comparado con el presu-
puesto que el INAI obtuvo en 2024, equi-
valente a mil 97 millones 353 mil 466
pesos.

El secretario de Hacienda y sus colabora-
dores se presentarán ante la Comisión de
Hacienda.

Comparecerá
Ramírez de la O 
en San Lázaro

CONÉCTATE
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El viernes se publicó en el "Diario
Oficial de la Federación" el aviso de liqui-
dación del Partido de la Revolución
Democrática, que contempla las bases de
este proceso, luego de que perdió su
registro en la pasada elección.

El partido del sol azteca no alcanzó el
umbral de 3% de los votos necesario para
mantener su registro como partido políti-
co, por lo que el INE designó como inter-
ventor a Ricardo Badin Sucar para este
fin. El interventor deberá cubrir los adeu-
dos del PRD con base en su saldo en
cuentas bancarias y bienes inmuebles, en
el siguiente orden de prioridad: adeudos a
trabajadores; adeudos fiscales; sanciones
administrativas de carácter económico
impuestas por el INE.

En caso de existir remanentes de sal-
dos en cuentas bancarias y recursos en

efectivo, el liquidador emitirá cheques a
favor del INE o de los Organismos
Públicos Locales Electorales, según
corresponda.

Los recursos deberán ser transferidos a
la Tesorería de la Federación o a la teso-
rería de la entidad federativa correspon-
diente. Si se trata de muebles e inmuebles,
el interventor llevará a cabo los trámites
para transferirlos al INE, con la única
finalidad de que los bienes pasen al
Instituto para Devolver al Pueblo lo
Robado (Indep), para que éste determine
el destino final de los mismos con base en
la Ley Federal para la Administración y
Enajenación de Bienes del Sector
Público.

A partir de la publicación, todas las
personas que consideren tener un crédito
a cargo del patrimonio del PRD tendrán
un plazo de 20 días naturales, en el que
deberán comparecer ante el liquidador.

Los siete institutos autónomos han recibido un total de 32,313 millones de pesos
desde su creación.

Registra Comité de Evaluación a
5 aspirantes para altos cargos

Comienza oficialmente la liquidación del PRD

Busca Morena eliminar los órganos
autónomos para generar ahorros

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Comienza la liquidación del partido del
sol azteca con prioridades de pago y
transferencia de bienes.

Los felinos se enfrentarán esta noche a Cruz Azul con el
objetivo de asegurar el segundo lugar en la tabla del Torneo

Apertura 2024 en el Estadio Ciudad de los Deportes.
1/DEPORTIVO 

Va Tigres por el subliderato
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El secretario de Hacienda y Crédito
Público, Rogelio Ramírez de la O, com-
parecerá en San Lázaro el próximo
martes 12 de noviembre, ante la
Comisión de Hacienda y Crédito
Público.

Junto al funcionario federal que fue
propuesto por la presidenta Claudia
Sheinbaum para ser ratificado en el
cargo, también compararán a Édgar
Abraham Amador Zamora, para ser rati-
ficado como subsecretario de Hacienda y
Crédito Público; y de Antonio Martínez
Dagnino, como jefe del Servicio de
Administración Tributaria.

También, Berta Gómez Castro como
subsecretaria de Egresos; Grisel
Galeano, como procuradora fiscal de la
Federación; Gari Gevijoar Flores, como
administrador general de Recaudación;
Amelia Guadalupe de León, como
administradora general de la Auditoría
Fiscal Federal; Ricardo Carrasco, como
administrador general jurídico.

Cabe destacar que la ratificación de
los funcionarios federales deberá
realizarse antes del 15 de noviembre,
fecha en la que deberá presentar el
Paquete Económico y Presupuesto de
Egresos para 2025.

Jaime Allier, Marco Medina, Ingrid Arteaga, Candelario Magaña y José Solís son los
primeros en inscribirse para la elección judicial.



onald Trump regresa a la

Casa Blanca el 20 de

enero de 2025. ¿Qué es

lo que ha cambiado en él

mismo y en Estados

Unidos, que nos permite afirmar que

su forma de ejercer la presidencia será

más riesgosa para México?

Hay que tomar en serio lo que

Trump dice que hará, por descabellado

que suene.

Otra cosa es que logre su propósito

en cada rubro. Pero de que intentará

hacer lo que ha anunciado, no me cabe

duda alguna. Lo que haga Trump par-

tirá mucho más de sus creencias y per-

cepciones que de la realidad misma.

Van los cinco factores de mayor riesgo

para México:

1. Trump y el trumpismo han

impuesto una narrativa política. El

presidente 47 de Estados Unidos no

sólo ganó el voto popular, sino que ha

logrado cambiar la narrativa política

de manera drástica. En esa narrativa,

México pasó de ser un aliado o socio

comercial, a ser un adversario o inclu-

so enemigo.

2.México está en la línea de fuego

para los republicanos MAGA. A nue-

stro país se la tienen cantada por parti-

da triple:

a) La migración que se desborda

sobre la frontera común y que es car-

acterizada como una 'invasión' a

Estados Unidos;

b) La ingobernabilidad en México,

con la violencia desbordada por el

control que ejerce el crimen organiza-

do y un gobierno omiso o remiso;

c) La escasa cooperación del gob-

ierno de México en combatir y detener

la fabricación y el trasiego de fentani-

lo a EU.

3.La disputa contra China permea

la geopolítica, la innovación tecnológ-

ica, la inversión y el intercambio com-

ercial. No se trata de impedir que

México comercie con China; Estados

Unidos es el mayor cliente global del

gigante asiático. Pero Washington ha

definido que, en temas sensibles,

como sería el ensamblado de vehícu-

los eléctricos chinos para exportar a

Estados Unidos, México estaría

cruzando una línea roja.

4. Las deportaciones masivas

empezarán desde el primer día.

Algunos analistas han señalado que

Obama deportó más mexicanos que

Trump, pero la verdad es que este últi-

mo expulsó no sólo a personas que

recién habían cruzado la frontera, sino

a mexicanos que tenían 20 años en EU

e hijos nacidos allá. Trump se propone

remover al menos a 400 mil migrantes

por año, y más o menos el 40 por cien-

to de los sin papeles son mexicanos,

aunque -inevitablemente- incluirán

otras nacionalidades porque para ellos

Guatemala, El Salvador y Honduras

son 'tres países mexicanos'.

5.La imposición de aranceles o tar-

ifas a la importación de productos

mexicanos. Hoy México es el mayor

socio comercial estadounidense, inclu-

so por encima de China. A Trump no

parece preocuparle mucho que serían

los consumidores estadounidenses

quienes pagarían el mayor costo.

No es que la totalidad de los esta-

dounidenses compartan este diagnósti-

co. Incluso la lectura de Washington

sobre cada tema está cargada de ses-

gos. No valdrán los argumentos que

interpongan Bruselas, Kiev, Seúl,

Tokyo o Ciudad de México. Lo que

puede matizar es la manera de instru-

mentar estos planes, pues son factores

internos de la política estadounidense.

Paradójicamente, tanto Donald

Trump como Claudia Sheinbaum

tienen a su disposición los tres poderes

-el Ejecutivo, el Legislativo y el

Judicial- lo que en la jerga política se

llama una trifecta. Y en el caso de

México se le puede denominar cuatri-

fecta por apoyarse en una milita-

rización de la sociedad mexicana.

Vienen tiempos aciagos.

ontra toda lógica,

Donald Trump, bravucón

populista, autoritario,

arrogante, encopetado,

mentiroso, narcisista,

divisionista, grosero,

autócrata, tramposo, irascible, defrau-

dador, agresor sexual, conspirador para

interferir la transmisión pacífica del

poder asaltando el Capitolio en enero de

2021, ganó la elección -reelección saltea-

da- para convertirse en el 47 presidente

de Estados Unidos. 

Trump enfrenta cuatro procesos

penales y ha sido declarado culpable en

diversos casos civiles.

El equipo legal de Trump ya analiza la

estrategia para eliminar todos los cargos

que enfrenta, es más, Trump anticipó que

de ser electo "despediría de inmediato" al

fiscal que lo enjuicia, Jack Smith. 

Trump, contrario al derecho al aborto,

indiferente al calentamiento global, uti-

lizó como eje central de su campaña dos

engañosos argumentos: que los migrantes

indocumentados provenientes de

México, la mayoría "criminales y droga-

dictos", gentes que matan, violan y no

son buenos miembros de la sociedad han

invadido su país, y el segundo, que la

economía de Estados Unidos es un desas-

tre. 

Lo cierto es que únicamente en 2024,

los cruces fronterizos no autorizados dis-

minuyeron 70% y que distintos estudios

indican que los migrantes indocumenta-

dos, en promedio, cometen menos

crímenes violentos que los nacidos en

EU.

Trump ha amenazado con implemen-

tar medidas drásticas para frenar la

migración y flujo de drogas desde

México, destacando: Cerrar fronteras

desde el primer día, militarizar la fron-

tera, uso de drones y tecnología de vigi-

lancia avanzada, ejercer presión

económica y arancelaria, clasificar a

cárteles como organizaciones terroristas

pudiendo intervenir con acciones unilat-

erales en territorio mexicano, devolución

inmediata de migrantes detenidos en la

frontera. 

Estemos alertas, la revisión al TMEC

en 2026 será una renegociación comple-

ta, Trump pugnará por ventajas adi-

cionales.

En referencia al sector automotriz,

Trump ha amagado con ejercer repre-

salias económicas contra México, si con-

sidera que ciertas políticas o el aumento

de productos provenientes de China

afectan negativamente a la industria auto-

motriz estadounidense.

La estrategia de negociación de

Trump, contenida en su libro "The Art of

the Deal" y en su programa televisivo "El

Aprendiz", se basa en maximizar su ven-

taja en cualquier acuerdo, para lo cual es

requisito crear una posición de fuerza,

mantener la incertidumbre, ser agresivo

en las demandas iniciales, no temer al

conflicto, dar la percepción del

"ganador" y utilizar la presión mediática. 

Para Trump la ventaja en una nego-

ciación se basa en la capacidad de pre-

sionar y llevar al otro a ceder en sus tér-

minos.

a frase de Vicente

Guerrero "La Patria es

primero", mensaje de

patriotismo, la pronun-

ció un hombre con una

cultura muy escasa, por

eso no creemos que un hombre

preparado como un Doctor en Derecho

anteponga su bienestar a la Patria.

Un bienestar que puede estar repre-

sentando tanto con el archivo de las

Carpetas de Investigación que tiene

abiertas en la Fiscalía de la ciudad por

acoso sexual, según se ha comentado,

como también el ofrecimiento de ben-

eficiar a quienes él pida se les haga

ganadores en la tómbola de la igno-

minia, como jueces o magistrados, y

también algún obsequio económico.

Probablemente hubo otros ofrec-

imientos que hicieron cambiar de

opinión a Alberto Gelasio Pérez

Daýan, para tener bien ganado su lugar

en la secta de los traidores; finalmente

no es el primer traidor, desde Judas por

trece monedas, la humanidad los ha

conocido, padecido y despreciado.

Bien decía Francisco Pretarca que

"todo el mal que pueda desplegarse en

el mundo se esconde en un nido de

traidores". Y ese nido se ubicó el

martes pasado en nuestra siempre

erguida y digna Suprema Corte de

Justicia de la Nación.

Desde aquí, mi homenaje y

reconocimiento a sus patriotas

Ministra Presidenta, y a sus Ministros,

que han tenido el valor y congruencia

de oponerse a una reforma destructora

de nuestro Poder Judicial.

¿Quiénes de la 4T habrán convenci-

do a este traidor sesentón? ¿Cuándo lo

habrán hecho? Apenas hace unas días,

con razón y fundamentos se oponía a

esta reforma inventada por quien

todavía, como espectro, recorre los

pasillos de Palacio Nacional y sigue

influyendo en la Presidenta.

A propósito de nuestra Presidenta,

que grave y preocupante, grosera y sin

sentido sus expresiones ofensivas en

contra de los ministros, cuando se

refirió a su postura, en contra de la

reforma, como irracional.

Irracional fue la iniciativa presenta-

da el pasado 5 de febrero por su ante-

cesor y guía. Fundamento porque le

llamo como carente de razón.

Merced a esta reforma, vamos a

tener como jueces de distrito, esto es

jueces federales, a egresados de las

escuelas y facultades de Derecho que

acrediten un mediocre promedio de 8,

que presenten además cinco cartas de

recomendación y que salgan premia-

dos en la rifa.

Es inconcebible que razonable-

mente se piense que un recién egresa-

do, sin ninguna experiencia judicial,

pueda resolver los asuntos que se le

planteen; que tenga los conocimientos

de la ley, la jurisprudencia, los princi-

pios generales del Derecho y el juicio

necesario para atender los asuntos que

debe resolver.

En el proyecto elaborado por el

digno y valiente ministro González

Alcántara Carranca se plantea la

inconstitucionalidad de la designación

por voto popular de magistrados, jue-

ces federales y magistrados y jueces

locales. También se consideró incon-

stitucional que no podían ser atacadas

las resoluciones del Tribunal de

Disciplina Judicial, como la prohibi-

ción de suspender normas generales de

amparo.

Es claro advertir que esas determi-

naciones ni por asomo podrían consid-

erarse irracionales, sino al contrario,

fortalecedoras de nuestro ahora lasti-

mado Estado de Derecho.

Los defensores más vehementes,

aunque hablen con la experiencia de

haber sido presidentes de la misma

Corte, estoy seguro son conscientes

que los mexicanos que vayan a votar,

porque nada tengan que hacer ese día,

lo harán por los licenciados que

Morena haya puesto en la boleta, que

ellos sólo votarán sin haber tenido

intervención alguna en su presencia en

el documento electoral. Falso de toda

falsedad que el "pueblo elegirá a sus

jueces".

Para finalizar, me pregunto ¿cómo

se sentirá Pérez Dayán? Las personas

más cercanas en su vida, que deben de

haberse sentido orgullosas que desde

el 3 de diciembre de 2012, ostentaba la

responsabilidad y el honor más eleva-

do como es ser Ministro de la Suprema

Corte de México, qué sentirán ahora

cuando es señalado como un traidor,

un desleal, un hombre sin principios y

que actuó pensando primero en él y

después en México.

Ya que hablaba al principio de

Guerrero, todas las felicitaciones que

reciba de la 4T serán como las que

recibió el almirante Francisco

Picaluga que entregó por medio de una

traición al consumador de la indepen-

dencia nacional, aunque después haya

sido severamente castigado por esa

traición en Italia, de donde era origi-

nario.

l derecho a la información es
un derecho humano contenido
en el artículo 19 de la
Declaración Universal de los
Derechos Humanos de la
ONU, que en el segundo pár-

rafo tiene su acta de nacimiento y que a la
letra dice: "Todo individuo tiene derecho …
de investigar y recibir informaciones y
opiniones y el de difundirlas sin limitación
de fronteras por cualquier medio de expre-
sión".

De lo anterior se desprende la idea de la
información como derecho universal, ya
que toda persona tiene la necesidad de
comunicarse, de informar y ser informado,
ante la condición de buscar la verdad.

El derecho a investigar y recibir informa-
ción implica la posibilidad de acceder a ella
y de recibirla sin trabas ni obstáculos, lo que
conocemos como accesibilidad de la infor-
mación.

La comunicación es un elemento vincu-
lador de la sociedad. La participación de los
individuos en "la cosa pública" requiere
como requisito la información en general y
la información pública en lo particular, ya
que las decisiones correctas dependen, en
gran medida, de una buena información,

accesible y veraz.
Es en este contexto que las sociedades

democráticas modernas han establecido el
derecho de acceso a la información pública
como parte del derecho a la información y
lo han definido como aquel que corresponde
a toda persona de saber y acceder a la infor-
mación del Estado por ser ésta un bien
público. Además, han creado un principio
rector: el principio de publicidad dice que la
información pública debe ser pública.

En México, desde el 12 de junio de 2002,
entró en vigor la Ley Federal de
Transparencia y Acceso a la Información
Gubernamental como resultado de un traba-
jo legislativo que analizó 3 iniciativas, una
propuesta por el PRD, otra por el presidente
Vicente Fox y otra por la academia
encabezada por el grupo Oaxaca.

La ley establece la obligación de los
órganos del Estado de poner a disposición
de los mexicanos la información de las fun-
ciones, acciones, estructura, recursos asig-
nados y gastados, así como resultados de
dichos órganos; y el derecho de los mexi-
canos de requerir dicha información y la
obligación de la creación de las institu-
ciones responsables de garantizar este dere-
cho. En aquellos años se creó el IFAI, como
órgano autónomo.

Desde hace 22 años, la función del INAI

es garantizar el derecho ciudadano de acce-
so a la información pública y de protección
de datos personales; nunca su tarea ha sido
el combate a la corrupción, como lo dijo el
demagogo López Obrador para satanizar a
la institución y proponer su desaparición.

El entonces presidente propuso desapare-
cer el INAI "ante su ineficacia en el com-
bate a la corrupción". Es necesario aclarar
que no es finalidad del INAI combatir la
corrupción ni difundir información, sino
garantizar el derecho de los ciudadanos de
acceder a la información pública, y obligar
a los órganos del Estado a hacer pública su
información con las modalidades y excep-
ciones que establece la ley.

La propuesta de la presidenta Claudia
Sheinbaum de desaparecer el INAI para
integrar las funciones en la Secretaría de la
Función Pública, elimina un órgano
autónomo y colegiado para poner la garan-
tía del derecho en una secretaría uniperson-
al subordinada al Ejecutivo, que además
genera un conflicto de interés, ya que este
sería juez y parte.

Lo anterior es una regresión del derecho
humano a la información en su vertiente de
accesibilidad a la información pública,
cuando este debería regirse por el principio
de progresividad, ampliándose y no
restringiéndose.

sábado 9 de noviembre de 2024
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Desaparecer el INAI, desaparecer un derecho

Carlos Heredia Zubieta

Manuel J. Clouthier

C

D

L

E

Los cinco factores de mayor riesgo para México con Trump

El bienestar primero, la patria despuésTrump,
segunda
edición
José Rubinstein

Everardo Moreno Cruz
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La mañana del viernes 8 de noviem-
bre, la titular de la Secretaría de
Gobernación (Segob), Rosa Icela
Rodríguez, se reunió con los integrantes
del Diálogo Nacional por La Paz,
encabezados por el arzobispo de
Monterrey, monseñor Rogelio Cabrera,
"para continuar con el trabajo coordinado
en favor de México, además que le entre-
garon una propuesta para atender a los
municipios del país más violentos.

Este encuentro, realizado en las insta-
laciones de Segob, tuvo como objetivo
fortalecer las vías de colaboración para la

construcción de paz en los territorios más
afectados por la violencia del país.

Durante la reunión, los integrantes del
Diálogo presentaron la trayectoria y mis-
ión de esta iniciativa de paz, así como sus
preocupaciones respecto a violencia y los
riesgos que enfrentan adolescentes y
jóvenes en diversos territorios.

"Se entregó una propuesta para aten-
der a los municipios con mayores índices
de violencia, que incluye la atención a
víctimas, rehacer la institucionalidad local
y sentar las bases para el fortalecimiento
de las comunidades, la cual fue recibida
para su revisión y seguimiento", destac-
aron los integrantes del Diálogo Nacional

por la Paz.
Además, se acordó establecer un canal

de comunicación permanente "para aten-
der de manera oportuna situaciones
urgentes e identificar y construir conjun-
tamente buenas prácticas en seguridad,
justicia y reconstrucción del tejido social
en todo el país.

Cabe señalar que en su primer día
como Presidenta de México, Claudia
Sheinbaum recibió una carta abierta del
Diálogo Nacional por la Paz en la que la
instó a enfocar su gobierno en la recon-
strucción de la paz y la justicia "en un país
que enfrenta una crisis humanitaria y de
violencia sin precedentes".

MONTERREY, N.L. SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2024

El gobierno norteamericano, que reemplaza a Graeme C. Clark en el consula-
do canadiense.

Designa Canadá a nuevo
embajador en México

Cd. de México/El Universal.-                          

La Embajada de Canadá en México
designó a Cameron MacKay como su
embajador en nuestro país, en sustitu-
ción de Graeme C. Clark.

La ministra de Relaciones Exteriores
canadiense, Mélanie Joly, anunció este
viernes 8 de noviembre a MacKay como
embajador extraordinario y plenipoten-
ciario ante los Estados Unidos
Mexicanos.

La llegada de MacKay se da en el
marco de la revisión del T-MEC en 2026
y ante las críticas del embajador canadi-
ense saliente a la reforma judicial, que
dijo preocupa a inversionistas en
Canadá.

¿Quién es Cameron MacKay?
Cameron MacKay tiene estudios en

Economía y Relaciones Industriales. Se
incorporó al Ministerio de Asuntos
Exteriores y Comercio Internacional en
1995 y ha sido director de Política
Comercial Regional.

También se ha desempeñado como
director general de Política Comercial de
China, director general de la Oficina de

Negociaciones Comerciales y director
general de la Oficina de Sectores
Comerciales.

Ha fungido además como director de
operaciones de la Secretaría de Política
Exterior y de Defensa de la Oficina del
Consejo Privado.

En el extranjero, ha trabajado en la
Misión Permanente de Canadá ante la
Organización Mundial del Comercio en
Ginebra y ha sido embajador en Costa
Rica, Honduras y Nicaragua y en
Indonesia y Timor Oriental. Más recien-
temente, fue Alto Comisionado en la
India y embajador en Bután y Nepal.

Cd. de México/El Universal.-                     

Después de que la Corte desestimó
acciones de inconstitucionalidad contra la
reforma judicial, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo aseguró que en 2025 se
realizará la elección judicial, e hizo un lla-
mado a inscribirse en el proceso.

En Zaragoza, San Luis Potosí,
Sheinbaum Pardo también confió en que
haya muchos "Benitos Juárez" en la
Suprema Corte de Justicia de la Nación.

"Triunfó la Cuarta Transformación y
el primero de junio de 2025, entre todas y
todos los mexicanos, vamos a elegir a los
jueces, a los magistrados y a los ministros
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación. Con el pueblo todo, sin el pueblo
nada", dijo la presidenta. "Recuerden: el
próximo año, si tienen hijas e hijos que
estudiaron leyes, Derecho, y cumplen con
los requisitos, que se inscriban a ser jue-
ces, juezas, magistrados, magistradas,
ministros o ministras. 

" Queremos muchos ‘Benitos Juárez’
en la Corte de la Nación, queremos que el
pueblo de México esté representado en el
Poder Judicial para erradicar la corrup-
ción y los privilegios", expresó
Sheinbaum.

‘Hubo una llamada muy cordial’
La presidenta Claudia Sheinbaum afir-

mó que su primera llamada con el presi-
dente electo de Estados Unidos, Donald
Trump, fue "muy cordial", pero no se
abundó en temas como migración. "Fue
una llamada muy cordial, quiero destacar
esto. Él inicio la conversación felicitán-
dome por el triunfo en las elecciones",
dijo en su conferencia de prensa matutina.

Detalló que Donald Trump se refirió
"al tema de la frontera", pero dijo que
habrá espacio para poderlo platicar.

También le mando saludos al expresi-
dente Obrador, con quien aseguró que
tuvo muy buena relación.

Sobre la supuesta invitación a la toma
de posesión de Donald Trump en enero
próximo, mencionó que no se habló del
tema, pero el presidente electo le dijo "see
you soon" (nos vemos pronto), y la man-
dataria le respondió que sí, que se verían
pronto. "Vamos a ver. Ni siquiera han
enviado las invitaciones, acaba de obten-
er el triunfo, está constituyendo su equipo
y ya habrá momento para definir eso",
apuntó.

Caso "Mayo" Zambada
Sobre la detención de Ismael "El

Mayo" Zambada, confió en que todavía
hay tiempo para que el gobierno actual de
Estados Unidos aclare los detalles.

"Resulta muy interesante la investi-
gación porque, a diferencia de este
entreguismo del que se hablaba, de los
gobiernos del pasado y de la intervención
de las agencias estadounidenses, lo que
nosotros planteamos es colaboración y
coordinación, y en este caso no la hubo",
expuso. "Entiendo que el fiscal
(Alejandro Gertz Manero) está con esta
investigación sobre este hecho y particu-
larmente revisará los resultados de esta
investigación. Y pues sí sería importante
saber si realmente ocurrió de esta manera
como se muestra", dijo.

Lo anterior, al ser cuestionada sobre
que presuntamente la Oficina de
Investigaciones de Seguridad Nacional de
Estados Unidos colaboró con Joaquín
Guzmán, hijo de "El Chapo" para la cap-
tura de Ismael Zambada.

Recibe Segob propuesta para combatir la violencia

Sheinbaum destacó la importancia de la reforma judicial al asegurar que, en
2025, los mexicanos tendrán la oportunidad de elegir a sus jueces.

Impulsa Mandataria participar
en la elección judicial del 2025

El Diálogo Nacional por la Paz entregó a Rosa Icela Rodríguez una propues-
ta para combatir la violencia en los municipios más afectado.

Falsa psiquiatra causa polémica en Puebla
Puebla/El Universal.-                            

En redes sociales se viralizó el polémico
caso de Marilyn Cote, una supuesta doctora
de Puebla que promocionaba servicios de
psiquiatría en México y Estados Unidos, que
además presumía tener un doctorado en neu-
rociencias expedido por la Universidad de
Harvard.

En su página, la especialista se describe
como "Egresada del Centro de Desórdenes
Mentales de la Universidad de Oslo",
además de contar con premios interna-
cionales, aunque no existen registros de que
las instituciones hayan reconocido su labor.

Asimismo, Cote aseguraba en sus anun-
cios curar la depresión en ocho días, además
de recetar a sus pacientes medicamento con-
trolado y poner en riesgo su salud ante los
efectos adversos de una medicación que no
necesitaban.

Este delicado caso, se volvió viral porque

la falsa doctora si cuenta con un alto grado
de estudios, solo que en una universidad
mexicana y en una carrera distinta al ámbito
de la psiquiatría.

De acuerdo con los registros de la
Secretaría de Educación Pública (SEP),
Marilyn Cote tiene una Licenciatura en
Derecho por la Benemérita Universidad
Autónoma de Puebla (BUAP) y cuenta con
cédula profesional, expedida en el año 2000.

Además de que tiene una maestría en
Criminalística por el Colegio de Estudios
Libre Universitarios con cédula, expedida
en el 2013 y un doctorado en Psicología
emitido por la Escuela Libre de Psicología.

A pesar de ello,  los motivos que la lle-
varon a ejercer una profesión totalmente dis-
tinta a su grado de estudios aún se descono-
cen, este caso continúa generando gran
polémica en redes sociales, después de que
la cuenta de X @charlatenesmedicos la
desenmascaró.
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El abogado Jesús González Schmal,
exaspirante a dirigir la Comisión Nacional
de los Derechos Humanos (CNDH), afir-
mó que presentará un amparo para impug-
nar el proceso que llevó a cabo el Senado
de la República para designar al nuevo
ombudsperson.

"Estoy terminando un amparo que voy
a presentar para impugnar porque hubo
una grave lesión al principio de equidad y
el rompimiento de la imparcialidad.
Resulta que en el acuerdo que aprobaron
las Comisiones Unidas de Derechos
Humanos y Justicia del Senado nos asigna-
ban a cada uno de los comparecientes un

tiempo de 30 minutos para exponer nue-
stros planes y propuestas, y ese tiempo se
excedió con otros y otras aspirantes",
señaló en conferencia de prensa.

Recordó que a la aún presidenta de la
CNDH, Rosario Piedra, quien busca su
reelección al frente de ese organismo, se le
concedió más de hora y media para su
exposición. "El amparo que presentaré está
sustentado en la inequidad que hubo en la
disposición de tiempos, que puede escon-
der precisamente lo que finalmente parece
estar ocurriendo; el cumplimiento de una
orden de Palenque para que se favorezca a
una de las concursantes", expuso.

González Schmal explicó que de ganar
el amparo que presentará en la Suprema

Corte de Justicia de la Nación, el Senado
de la República deberá realizar un nuevo
proceso para elegir al o la presidenta del
organismo. "No podía quedarme en casa
resignado. No es posible querer mantener a
Rosario Piedra en la Comisión Nacional
donde en los últimos cinco años se dedicó
a desvirtuar, desviar, transgredir la esencia,
la finalidad y el propósito de la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos",
expuso.

Sin embargo, el abogado Jesús
González mencionó que, en el organismo,
creado durante el sexenio del expresidente
Salinas de Gortari, la institución que más
demandas laborales tiene por despidos
injustificados.

Impugnará exaspirante proceso de selección para titular de la CNDH

El abogado Jesús González Schmal criticó la gestión de Rosario Piedra,
mencionando que su administración ha sido marcada por omisiones.

Un caso de fraude médico en Puebla se
hizo viral cuando se descubrió la
falsedad de Marilyn Cote.

Nuestro próximo Embajador

ante México ha sido 

designado por la Ministra

Joly. Nos dará mucho gusto

recibirlo y trabajar con él

para seguir fortaleciendo las

relaciones Canadá-México”

Embajada de Cánada 
en México

“



sábado 9 de noviembre de 20244

Cd. de México/El Universal.-                    

El secretario de Educación Pública,
Mario Delgado Carrillo, anunció que las
secundarias que no tienen turno vesperti-
no se convertirán en preparatorias para
ampliar la cobertura de este nivel educati-
vo. "Nuestra presidenta ha decidido que
ningún joven que termine la secundaria se
quede sin un espacio en preparatoria, nos
faltan lugares, así que se van a reconvertir
algunas secundarias que no tienen turno
vespertino, para que en la tarde sean
preparatorias y todos nuestros jóvenes
también se queden a estudiar la prepara-
toria y después le sigan a superior, porque
en las aulas es donde se construyen los
sueños", dijo.

Al participar en un evento con la
primera mandataria del país en San Luis
Potosí, el funcionario federal aseguró que
uno de los pilares de este sexenio, será la
educación por lo que todos los niños,
niñas y adolescentes contarán con becas
económicas para que continúen en las
aulas. "Tenemos una presidenta que ha
decidido que parte fundamental de su
proyecto de gobierno justamente sea la
educación, la educación para continuar
con el segundo piso de la Cuarta
Transformación y uno de sus primeros
programas es que todas y todos los niños,
adolescentes de secundarias públicas de
nuestro país reciban una beca para que
sigan estudiando y terminen la secun-
daria", expresó.

Inicia Registro de 
la Beca 'Rita Cetina'

El secretario de Educación Pública,
Mario Delgado Carrillo, informó que a
partir del lunes 11 de noviembre y hasta el
miércoles 18 de diciembre de 2024, se
podrá realizar el registro en línea de la
beca universal "Rita Cetina Gutiérrez"
que en su primera etapa beneficiará a más
de 5.6 millones de estudiantes de secun-
daria en las 32 entidades del país.

Durante el evento Pensión Mujeres
Bienestar en el municipio de Villa de
Zaragoza, San Luis Potosí, señaló que la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
determinó que parte fundamental de su
gobierno sea la educación, por lo que
"uno de sus primeros programas es que
todas y todos los niños y adolescentes de
secundarias públicas de nuestro país
reciban una beca para que sigan estudian-
do y terminen la secundaria".

Comentó que en San Luis Potosí se
beneficiarán a 128 mil 885 estudiantes e
informó que en el 70 por ciento de los
planteles públicos de nivel secundaria ya
se realizaron las asambleas informativas
para que madres, padres de familia y
tutores conozcan los requisitos para
acceder a la beca universal "Rita Cetina
Gutiérrez".

El secretario de Educación precisó que
las y los interesados deberán realizar el
registro en línea con identificación oficial,
comprobante de domicilio y Clave Única
de Registro de Población (CURP) en for-

mato digital de las y los estudiantes
inscritos.

"Son mil 900 pesos por familia, pero
por cada niño adicional son 700 pesos. Es
decir, si hay dos hijos en la familia
recibirán mil 900 más 700, si hay tres
niños mil 900 más mil 400, ese es el
apoyo que van a tener para que nuestros
hijos sigan estudiando", explicó.

Finalmente, dijo que se mantendrá la
Beca Universal para el Bienestar Benito
Juárez en Educación Media Superior,
para que las y los egresados de secundaria
continúen su trayecto educativo y que,
por instrucciones de la presidenta de
México, se ampliará la oferta educativa
en bachillerato para que ningún joven que
termine la secundaria se quede sin un
espacio en preparatoria.

"Se van a reconvertir algunas secun-
darias que no tienen turno vespertino,
para que en la tarde sean preparatorias y
todos nuestros jóvenes también se queden
a estudiar la preparatoria y después le
sigan a superior", dijo.

‘Secundarias sin turno vespertino
se convertirán en preparatorias’
Busca titular de la SEP que reconversión de educación media sin

turno vespertino forme parte de un plan para asegurar que ningún
joven se quede sin acceso a la educación superior.

Mario Delgado destacó que todos los niños y adolescentes recibirán becas
para continuar sus estudios.
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La Fiscalía General de la República
(FGR) oculta información sobre la
responsabilidad del gobernador de
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y la exfiscal
estatal, Sara Bruna, en el asesinato de
Héctor Melesio Cuén y el secuestro de
Ismael "El Mayo" Zambada, señalaron
los diputados panistas Federico Döring y
Héctor Saúl Téllez.

Ambos legisladores presentaron una
denuncia ante la FGR para que investigue
a ambos funcionarios por el ejercicio
indebido del Servicio Público, por negli-
gencia en el cumplimiento de sus fun-
ciones y falta de rigor en la investigación.

También por omisión de auxilio, al no
haber tomado las medidas necesarias para
garantizar una investigación adecuada,
afectando el esclarecimiento del crimen;
por falsedad en Declaraciones Judiciales

y en Informes dados a una autoridad; y
por destrucción de Evidencia, por permi-
tir la incineración del cuerpo de Cuén
Ojeda sin haber agotado las diligencias
periciales correspondientes.

Sin embargo, a tres meses de la pre-
sentación, en agosto, los legisladores
panistas no han podido examinar la car-
peta de investigación para conocer los
avances, y los han hecho ir a sedes de la
Fiscalía en donde no les han dado
informes ni acceso a los avances, lo que
calificaron como prácticas dilatorias.

"Es indispensable conocer cuál es el
estatus, hemos estado rebotando de insta-
lación en instalación, con información
errónea por parte de la fiscalía, lo cual nos
confirma las actividades y las acciones
dilatorias para conocer de esta carpeta de
investigación", expresó Héctor Saúl
Téllez, afuera del complejo de la FGR en
Santa Fe, a donde no pudieron ingresar.

Por su parte, el diputado Federico
Döring aseguró que el Gobierno Federal
no puede exigirle a Estados Unidos que
aclare cómo es que llegó "El Mayo"
Zambada a sus manos, si primero no
deslinda responsabilidades del gober-
nador Rocha Moya y la exfiscal.

"El gobierno de la República no tiene
autoridad moral para reclamarle ni exi-
girle ninguna información pendiente al
gobierno de Estados Unidos, respecto del
piloto y la forma en que salió del país "El
Mayo" Zambada, si no resuelve este caso.
Si el gobierno de la República nos oculta
esta información, no tiene porque recrim-
inárselo al gobierno de Estados Unidos",
dijo.

Caso de Guerrero
La presidenta Claudia Sheinbaum ase-

guró que no habrá impunidad en el caso
de Guerrero, y apuntó que se está traba-
jando con el tema de seguridad en la enti-
dad.

En conferencia, señaló que en la
reunión del gabinete de seguridad estuvo
presente el fiscal de Guerrero, y afirmó
que todas las diligencias se han realizado
conforme a la ley.

"No va a haber impunidad, sea quien
sea que esté involucrado. Nuestra
obligación es proteger a la población de
todo el país. En ningún caso puede toler-
arse el vínculo entre la delincuencia y la
autoridad, pero también se tienen que
tener pruebas", sostuvo.

Tras el hallazgo de 11 cuerpos en
Chilpancingo, la Mandataria dijo que
desde el inicio de su gobierno se está
desarrollando una estrategia integral en
seguridad, que consiste en atender las
causas de la violencia, así como la presi-
dencia de la Guardia Nacional y Fuerzas
Armadas.

Denuncia PAN a la FGR por opacidad en caso de ‘El Mayo’

Diputados panistas acusaron por omisión a la FGR en investigación sobre
el asesinato de Cuén y secuestro de "El Mayo".

Visita doctor agresor a su víctima
en el hospital; sigue en la fuga

Tamaulipas/El Universal.-                   

Melanie de Jesús Barragán de 20 años,
fue golpeada brutalmente por Christian
"N", quien aún después de lo que hizo
visitó a la víctima en el hospital para
"darle un beso en la mejilla", así lo reveló
su madre, María del Socorro.

El pasado 31 de octubre, en Ciudad
Madero, Tamaulipas, el agresor de 24
años, golpeó en repetidas ocasiones a
Melanie, la joven estudiante de enfer-
mería quedó gravemente herida y tuvo
que ser hospitalizada, apenas este 7 de
noviembre la dieron de alta.

En entrevista con la periodista Itzel
Cruz Alanís de Foro TV, la señora María
del Socorro contó que la relación de los
jóvenes inició hace un año, la cual estuvo
plagada de distintas violencias como ais-
lamiento.

En redes sociales circuló el video del
intento de feminicidio que sufrió
Melanie, y del cual la rescató su amiga
Danna Paola, quien junto con otros ami-

gos, llevaron a la joven a urgencias.
La estudiante de enfermería sufrió

heridas en su ojo, le colocaron una malla
en el pómulo, aún le faltan una cirugía
para su nariz.

Luego que Melanie fue internada,
Christian "N" acudió al hospital. "Entró al
hospital, me preparan para ver a Melanie.
Esta persona si se presentó, en la mañana,
entró a la fuerza al IMSS y no sé cómo
logró llegar hasta la habitación donde
estaba Melanie.

"Me dijo: 'solamente quiero ver a
Melanie, quiero darle un beso en la mejil-
la', y yo me tuve que contenerme por
respeto a las personas que estaban hospi-
talizadas", relató.

Ante esto, pidió apoyo para que lo
sacaran, no lo detuvieron porque no había
una denuncia, pero fue hasta las 2:00 de la
tarde, que acudió el Ministerio Público.

La señora María del Socorro exigió
justicia para su hija, a quien describió
como una joven preocupada por apoyar a
los demás.

La madre de Melanie, María del Socorro, reveló que la relación de su hija con
Christian estuvo marcada por abusos.

La secretaria de Bienestar informó que los programas sociales federales
beneficiarán a casi 30 millones de personas en todo el país.

Aseguran que programas de
Bienestar pronto serán derechos
Cd. de México/El Universal.-                   

Ariadna Montiel, titular de la
Secretaría de Bienestar, celebró que ya
falta "muy muy poco" para que los pro-
gramas sociales se conviertan en dere-
chos.

Al acompañar a la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo en el evento Pensión
Mujeres Bienestar en Zaragoza, San Luis
Potosí, Ariadna Montiel destacó que los
programas sociales benefician a casi 30
millones de personas en todo el país.

"Ya falta muy muy poco porque sea
aprobado ya en la Cámara de Diputados
esta reforma donde todos los programas
de Bienestar se conviertan en derecho.

"Ya también pasó por el Senado de la
República, por los Congresos de los esta-
dos y muy pronto se publicará", expresó.

Indicó la secretaria de Bienestar que el
programa Mujeres Bienestar es un
reconocimiento para las mujeres adultas
mayores con tres mil pesos bimestrales.

"Refrendamos este compromiso, que
el segundo piso de la Cuarta
Transformación significa no solo la con-
tinuidad de los programas, sino que tam-
bién hay nuevos programas", dijo al
señalar que "es tiempo de mujeres".

Por su lado, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo refirió también que
pronto los programas sociales se conver-
tirán en derechos y nadie los podrá quitar
porque quedarán en la Constitución.

Impulsan agenda de 
reformas en materia de 

zonas metropolitanas
El Senado de la República impulsará

una amplia agenda de reformas en mate-
ria de zonas metropolitanas del país, en
temas de movilidad, agua, servicios
públicos, reordenamiento urbano, viali-
dad, destacó la senadora Mariela
Gutiérrez.

Al asistir a la instalación de la
Comisión de Zonas Metropolitanas de la
Cámara de Diputados, la senadora por
Morena convocó a ser aliados en los tra-
bajos legislativos que vienen y ratifican
un alto espíritu de colaboración y eficacia
entre ambas cámaras.

La presidenta de la Comisión de
Zonas Metropolitanas y Movilidad del
Senado consideró necesario establecer un
diálogo permanente en el análisis de las
iniciativas o minutas y aprobar leyes que
favorezcan a la población de las distintas
metrópolis del país.
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A las de las 21:00 horas, "Rafael" se
degradó de huracán a tormenta tropical
en el golfo de México. Este se localizó
a 390 kilómetros al norte de Progreso y
435 kilómetros al norte de Celestún,
ambas localidades de Yucatán.
Presentando vientos máximos
sostenidos de 110 kilómetros por hora.

Las lluvias fuertes continuarán en
Campeche, Quintana Roo y Yucatán.
Asimismo, en las dos últimas entidades
mencionadas se esperan rachas de
viento de 40 a 60 kilómetros por hora y
de igual forma la posible formación de
trombas marinas.

Pudiendo generar encharcamientos

e inundaciones se le recomienda a la
población a atender los avisos del
Servicio Meteorológico Nacional y a la
Comisión Nacional del Agua y también
seguir las recomendaciones de
Protección Civil.

Por lo que Protección Civil instó a la
población a seguir las instrucciones de
las autoridades locales y autoridades
marítimas, como: Resguardar docu-
mentos personales en lugares seguros.

Mantener limpios los desagües,
azoteas y alcantarillas para evitar
obstrucciones.

Asegurar objetos que puedan ser
proyectados por el viento como son
macetas, botes de basura, herramientas.

Tener una reserva de agua potable

disponible.
Recalcó que en presencia de lluvias

intensas, no intentar cruzar ríos, ni a
pie, ni en vehículo, ya que la fuerza del
agua puede ser mayor de lo esperado.

Como también evitar permanecer
cerca de estructuras, árboles o postes
que pudieran colapsar.

Y finalizó en tomar todas las precau-
ciones ante posibles deslaves.

Evitar transitar por zonas inundadas
Manténgase informado a través de

las cuentas oficiales de @CNPCmx y
@conaguamx

Además para consultar más
recomendaciones de prevención ante
lluvias y ciclones tropicales, acceder al
fascículo "Ciclones Tropicales".

Se degrada huracán "Rafael" a tormenta tropical 

Aunque "Rafael" perdió fuerza, las autoridades mantienen la alerta en las
entidades del sureste del país.
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El dato del día
De acuerdo con los datos publicados por Inegi,

las principales causas de muerte en México

durante 2023 fueron las enfermedades del

corazón, diabetes mellitus, tumores malignos y

accidentes, con 431 mil 106 defunciones reg-

istradas, cifra que concentra 54% del total repor-

tado un año antes.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 07

Interbancario 08

$20.69

$19.82

$20.18

10.6958

10.8893

11.0326

8.25

8.283655

8.285853

8.2872991,061.61

Actual

$19.58

$19.81

$20.17

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 09

Udis 10

Udis 11

Udis 12

10.10

10.48

10.53

10.77

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

64.94
Brent

73.88
WTI

70.32

S&P BMV 

-0.89%

FTSE BIVA

-0.93%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.59%43,729.34

NUEVA YORK
43,988.99

52,311.08 51,845.17

La Conve 62

Hoy en
Cintermex

1,071.58

8.288744

8 de noviembre 2024

20.1332
19.58 20.69

21.34

0.13206 0.13225

51,845.17

0.89% menos

Baja

36 centavos más

19 centavos más

0.00249 centavos más

43,988.99

0.59% más

10.10 10.20

259.65

21.86

Sube465.91

Ciudad de México. -                        
Ante el regreso de Donald Trump

como presidente de Estados Unidos,
México no negociará con miedo en la
revisión del T-MEC para 2026, señaló
Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la
Secretaría de Economía (SE), quien
reconoció que habrá tensiones, pero no
imposición de aranceles porque se
busca reducir la inflación en ambos
países.

“¿Por qué pienso que debemos ser
esencialmente optimistas, estar resuel-
tos, tener sangre fría? Porque en primer
lugar si vamos en una negociación,
pues hay que hacerlo con voluntad, es
la parte esencial de una negociación, si
tú llegas a una negociación con miedo,
vas a perder, lo peor que puedes hacer”,
dijo al participar en la presentación de
El Buen Fin de 2024.

Tras comentar que llegar al proceso
sin tener claros los objetivos, el resulta-
do será “carísimo” y se puede “acabar
aceptando algo que no conviene”, por

lo que el gobierno de México es.
El funcionario no descartó que

puedan existir tensiones en la relación
comercial con Estados Unidos durante
el mandato de Trump, pero consideró
que es casi lejano que imponga arance-
les de 25 por ciento a las exportaciones
mexicanas, pues ya en el pasado en
amagos de este tipo, no ocurrió.

Acotó que cuando se intentó impon-
er aranceles por los flujos migratorios,
no se hizo porque “es carísimo. “Estás
hablando de más de 600 mil millones
de dólares de exportación y de
importación casi 300 mil millones de
dólares, cobra 25 por ciento ¿quién lo
va a pagar? Los consumidores. ¿Qué te
va a impactar? El nivel de precios”,
dijo.

“Nos pusimos de acuerdo, entonces
somos optimistas. Estamos resueltos.
Tenemos claro cuál es el plan y nos
hemos preparado mucho tiempo,
entonces vamos a salir adelante.

Resaltó que “así como allá hay un

gobierno fuerte, aquí hay un gobierno
fuerte con respaldo popular también.
Entonces vamos a trabajar bien”.

“Si ustedes ven un gobierno pes-
imista preocúpense. Somos un gobier-
no resuelto y optimista y vamos a tener
éxito”, sentenció.

Después de resaltar que la llamada
entre la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo y Trump fue muy buena, Ebrard
Casaubón negó que el proceso de
revisión del T-MEC en 2025 vaya a ser
una renegociación.

“En la negociación del tratado ante-
rior tuvo toda una discusión porque
había una cláusula que querían poner
de que tenías que volver a negociar
todo el tratado y lo que se acordó de su
término que exactamente es revisión”,
explicó.

“No estamos pensando que haya un
cambio en el tratado, más bien lo con-
trario, es decir, podemos hacer ajustes,
pero son los menos ¿por qué? Porque
está teniendo éxito”, resaltó.

Ciudad de México/El Universal.-            

La Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex) planteó
lograr un incremento salarial más allá del
mínimo, que lleve a una persona a alcanzar
la vida digna con un ingreso de 12 mil 500
pesos al mes, meta a la que se pudiera lle-
gar en 2030.

Lo anterior significa que si en una famil-
ia de cuatro integrantes dos trabajan, ten-
drán dos ingresos de 12 mil 500 que
sumarán los 25 mil pesos al mes, monto
que les permitirá vivir dignamente y super-
ar la pobreza laboral.

De acuerdo con un estudio hecho por la
Coparmex ese monto alcanzará para vivir
dignamente, es decir: comer, estudiar,
vestirse, transportarse, comprar medica-
mentos y pagar una pequeña hipoteca.

"El ingreso digno es una dimensión
esencial de la responsabilidad social
empresarial para que todas las personas que
trabajen vivan conforme a la dignidad
humana", lo que ayudará a terminar con la
pobreza laboral y aumentar la competitivi-
dad, de acuerdo con la propuesta de la
Coparmex.

Durante la presentación de la iniciativa
"Vida Digna, iniciativa por un ingreso
digno", el presidente de la Coparmex, José
Medina Mora, dijo que hay muchas empre-
sas que de manera voluntaria ya pagan ese
monto, por lo que pidió a los negocios que
puedan hacerlo que se sumen a la iniciativa.

"Hay empresas que ya lo están pagando,
es una propuesta voluntaria. Para el salario
mínimo la propuesta es subirlo en 12%,

para el 2026 la meta es llegar a la línea de
bienestar familiar que son 9 mil 200, por lo
que pudiéramos llegar al final del sexenio a
este monto de 12 mil 500 pesos", dijo
Medina Mora en el marco del Encuentro
Nacional Coparmex, Michoacán 2024.

Expuso que actualmente el salario míni-
mo son 7 mil 500, que si dos personas tra-
bajan en una familia significa 15 mil pesos,
pero se propone llegar a 25 mil pesos.

De lograrse un pago de 12 mil 500

pesos, que será el nivel de ingreso digno, se
lograría: reducción de la pobreza y la
desigualdad, mayor cohesión social, crec-
imiento del mercado interno, reducción de
la polarización y el descontento social.

Además de que habrá mayor productivi-
dad, rentabilidad, menor rotación de per-
sonal, atracción de mejor talento, mejor
ambiente laboral, identidad del personal
con la empresa, orgullo y sentido de perte-
nencia, afirmó.

Ciudad de México/El Universal.-

El hombre más rico del planeta,
Elon Musk, es el principal beneficiado
del terremoto geopolítico que desató la
contundente victoria de Donald Trump
y el Partido Republicano en las elec-
ciones presidenciales que se llevaron a
cabo el martes en Estados Unidos.

El también director de Tesla y fun-
dador de SpaceX fue uno de los may-
ores patrocinadores financieros de la
campaña del virtual presidente electo
de la Unión Americana, quien lo llamó
un "supergenio".

Gracias al repunte que tuvieron las
acciones de Tesla en la bolsa de val-
ores, Elon Musk confirmó esta semana
su liderazgo entre los más ricos del
mundo, al cerrar ayer con un patrimo-
nio estimado en 290 mil millones de
dólares, tras agregar a sus cuentas 26
mil millones de dólares o más de
medio billón de pesos durante los últi-
mos dos días, de acuerdo con el Índice
de Multimillonarios de Bloomberg.

Esta cifra iguala toda la riqueza de
William Ding, el magnate chino de los
juegos en línea y fundador de NetEase,
quien acumula una fortuna de 26.1 mil
millones de dólares y ocupa la posición
70 entre las personas más acaudaladas
del planeta.

Musk amasó en dos días el doble del
patrimonio total de Ricardo Salinas

Pliego, el tercer hombre más rico de
México y fundador de Grupo Salinas,
quien posee una fortuna de 10.6 mil
millones de dólares.

Desde que comenzó este año, el
también propietario de la red social X,
antes Twitter, ha visto crecer su riqueza
de 230 mil millones de dólares a 290
mil millones, 60 mil millones más,
según Bloomberg.

Ciudad de México/El Universal.-
La moneda mexicana logró salir

avante en la semana de elecciones pres-
idenciales en Estados Unidos, que
dieron la victoria al republicano
Donald Trump.

El peso concluyó la semana en
20.18 unidades por dólar, lo que sig-
nificó una ganancia semanal de 0.4% o
nueve centavos, luego de tres semanas
de pérdidas, de acuerdo con las nego-
ciaciones al mayoreo que presenta
Bloomberg.

Para Gabriela Siller, economista en
jefe de banco Base, el tipo de cambio
puede depreciarse, dado al nerviosismo
por el regreso de Trump a la Casa
Blanca.

A lo largo de la semana, las divisas
más apreciadas fueron el real brasileño,
con una ganancia de 2.3%; el peso
colombiano, 1.7%; la corona noruega,
0.5%; y la moneda mexicana se colocó
en cuarto lugar.

Estrategas de Banorte estiman para
la siguiente semana un rango de
operación de 19.95 a 20.50 pesos por
dólar al mayoreo, y destacan la pre-
sentación del Paquete Económico 2025
el próximo viernes, así como el anun-
cio de política monetaria del Banco de
México el jueves.

En Banorte reiteraron su pronóstico
del tipo de cambio en 19.90 unidades
para finales del presente año, así como
su previsión de 20.90 al cierre de 2025.

El dólar al menudeo terminó en
20.69 pesos a la venta en las ventanil-
las de las sucursales de CitiBanamex,
ocho centavos por debajo del cierre de
la semana pasada.

Las bolsas de valores celebraron a
Trump, quien propuso reducir los
impuestos corporativos.

El Dow Jones de Estados Unidos
registró una ganancia semanal de
4.6%; el Nasdaq Compuesto, de 5.7%;
y el S&P 500 avanzó 4.7%.

Los tres establecieron nuevos máxi-
mos históricos durante el transcurso
del viernes.

En México, el principal indicador
bursátil despidió el viernes en 51 mil
845 puntos, después de lograr un incre-
mento semanal de 2.4% y fue la mayor
alza desde la segunda semana de julio
de este año. Entre las empresas más
negociadas destacaron las alzas de
Grupo Cementos de Chihuahua, cuyas
acciones repuntaron 17.2%; seguida de
Cemex, con un avance de 12.9%. En
Banorte prevén que el índice mexicano
ronde entre 50 mil 600 y 52 mil 800
unidades la siguiente semana.

Peso pone fin 
a racha 
negativa

México no negociará con miedo el T-MEC

El funcionario no descartó que puedan existir tensiones en la relación com-
ercial con Estados Unidos

Propone Coparmex salarios de 12 mil 500 pesos

"El ingreso digno es una dimensión esencial de la responsabilidad social empre-
sarial para que todas las personas que trabajen vivan conforme a la dignidad
humana"

El tipo de cambio puede depreciarse, dado al nerviosismo por el regreso de
Trump a la Casa Blanca.

Musk gana más de medio 
billón de pesos en dos días

Elon Musk



Redacción/Alemania.-                    

El canciller alemán, Olaf
Scholz, mostró este viernes su dis-
posición a negociar con la oposi-
ción conservadora la posibilidad
de adelantar las elecciones antici-
padas tras la ruptura de su coali-
ción de Gobierno. 

Scholz se expresó de esta man-
era al término de una cumbre
informal europea en Budapest,
después de que Friedrich Merz,
líder de la Unión
Cristianodemócrata (CDU),
sugiriera que las elecciones
pudieran celebrarse antes del mes
de marzo, como originalmente
había propuesto el canciller.

‘Desde mi punto de vista, la
conversación ahora debe pro-
ducirse donde toca y ahora está
teniendo lugar entre los grupos
parlamentarios’, indicó Scholz,
quien también señaló que su obje-
tivo es alcanzar claridad lo antes
posible tras la salida del Partido
Liberal (FDP) del Gobierno. 

Este partido había formado
parte de la coalición que Scholz
lideraba junto con el Partido
Socialdemócrata de Alemania
(SPD) y Los Verdes en los últimos
tres años.

El canciller enfatizó que no
quería que la situación se mane-
jara con ‘nerviosismo’ y sugirió

que sería beneficiosa que, antes de
que finalice el año, se llegue a un
acuerdo en el Bundestag sobre
algunas leyes aún pendientes de
aprobación. 

A pesar de la creciente presión
para adelantar las elecciones,
Scholz afirmó que su objetivo es
lograr consenso sobre algunos
proyectos clave para el país.

Sin embargo, Scholz también
aclaró que no condicionaría la
moción de confianza, prevista
para el 15 de enero, a un eventual
apoyo de otros grupos parlamen-
tarios a las iniciativas en curso.

‘No exigiría a otros que apoyen
una política con la que no están de
acuerdo’, manifestó el canciller,
consciente de que la moción de
confianza probablemente será rec-
hazada debido a la falta de una
mayoría parlamentaria.

Por su parte, Friedrich Merz
insistió en que las elecciones
puedan celebrarse antes del plazo
establecido, sugiriendo el 19 de
enero como fecha para los comi-
cios anticipados. 

‘Eso es dentro de dos meses y
medio’, destacó el líder de la
CDU, el principal partido de la
oposición, quien considera que la
situación política exige un cambio
rápido en el Gobierno.

Scholz había propuesto origi-
nalmente una moción de confian-
za el 15 de enero, lo que impli-
caría que las elecciones se cele-
brarían a finales de marzo o prin-

cipios de abril. 
Sin embargo, las demandas de

Merz de adelantar este proceso
han puesto de manifiesto las ten-
siones dentro del panorama políti-
co alemán, en un momento de
incertidumbre sobre el futuro de la
coalición y el liderazgo del país.

La situación se complica aún
más por la salida del FDP de la
coalición, lo que ha dejado al
Ejecutivo federal de Scholz en
una posición vulnerable, con
pocas posibilidades de aprobar
leyes importantes en el
Parlamento debido a la falta de
apoyo suficiente.
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Suspenden juicio a Trump
por el asalto al Capitolio

Redacción/EU.-                            

La jueza Tanya Chutkan ganó
este viernes conceder una pausa
en el juicio que enfrenta Donald
Trump en Washington, relaciona-
do con el asalto al Capitolio ocur-
rido el 6 de enero de 2021. 

Esta decisión tiene como obje-
tivo dar tiempo al fiscal especial
Jack Smith para evaluar cómo
proceder tras la reciente victoria
electoral de Trump, quien ganó las
elecciones del martes, y cómo la
misma podría impactar en el
desarrollo de este juicio.

La magistrada aprobó la solici-
tud de Smith, quien había pedido
la suspensión temporal de los pla-
zos pendientes en el caso.

Asimismo, le otorgó al
Gobierno hasta el 2 de diciembre
para presentar sus deliberaciones
sobre el camino a seguir en el pro-
ceso penal. 

Esta medida, que se había
solicitado desde la oficina del fis-
cal, busca estudiar cómo avanzar
conforme a las políticas del
Departamento de Justicia de
Estados Unidos, que imponen
restricciones en la investigación
de un presidente en ejercicio.

En su solicitud, Smith había
planteado que, dado que la norma-
tiva del Departamento de Justicia
prohíbe investigar a un presidente
mientras esté en funciones, la vic-
toria electoral de Trump podría
obligarlo a cerrar el caso. 

Esta suspensión permitirá a los
fiscales analizar la situación y
decidir cómo proceder con los
cargos en su contra por su papel
en el intento de revertir los resul-
tados electorales de 2020 y por su

presunta instigación al ataque al
Capitolio.

En el marco de este juicio, se
esperaba que los abogados de
Trump presentaran su docu-
mentación ante la jueza Chutkan
el próximo 21 de noviembre, en la
cual argumentarían por qué su
cliente no debería ser juzgado en
Washington, calculando en la
decisión reciente del Tribunal
Supremo. , que determinaron que
los expresidentes gozan de una
amplia inmunidad judicial.

La acusación contra Trump en
el Distrito de Columbia incluye
los cargos relacionados con su
intento de anular los resultados de
las elecciones presidenciales de
2020, en las que perdió frente al
presidente Joe Biden. 

Además, se le acusa de haber
incitado el asalto al Capitolio,
donde seguidores suyos
irrumpieron en el Congreso para
interrumpir la certificación de la

victoria de Biden.
El 6 de enero de 2025 se prevé

que Trump sea investido como
presidente, después de que la vic-
toria electoral sea certificada el 6
de enero. 

Según el diario The New York
Times , Smith ya había comenza-
do a discutir con el Departamento
de Justicia cómo abordar los dos
casos federales más importantes
que involucran a Trump: el juicio
por el asalto al Capitolio y el caso
en Florida relacionado con los
clasificados que Trump presunta-
mente se llevó consigo al dejar la
Casa Blanca.

De acuerdo con la cadena NBC
News, el Departamento de
Justicia parece haber asumido
que, tras la victoria electoral de
Trump, no hay espacio para con-
tinuar con los juicios en
Washington ni en Florida. 

La victoria de Trump ha gener-
ado un dilema sobre cómo pro-

ceder con los procesos judiciales
en su contra, ya que, ahora que ha
sido elegido nuevamente, el
Departamento de Justicia podría
ver dificultades para continuar
con los juicios en curso.

Hasta ahora, el fiscal especial
no ha solicitado una pausa similar
en el juicio por el caso de Florida,
que involucra la retención de doc-
umentos clasificados. 

Este proceso fue desestimado
el 15 de julio, pero el fiscal Smith
apeló ante un tribunal para que el
caso fuera reabierto, lo que podría
generar más complicaciones
jurídicas. 

En su campaña, Trump ase-
guró que, si regresaba a la Casa
Blanca, despediría a Jack Smith y
ordenaría al Departamento de
Justicia cerrar los casos en su con-
tra, los cuales ha calificado de
motivados por una persecución
política. 

Este mensaje ha sido parte de
su estrategia electoral, en la que ha
centrado sus esfuerzos en presen-
tar los juicios en su contra como
parte de una campaña para frenar
su regreso al poder.

Actualmente, Trump enfrenta
cuatro juicios penales paralelos,
dos a nivel federal y otros dos en
tribunales locales en Nueva York
y Georgia. 

El único juicio en el que ha
recibido una condena hasta ahora
es el de Nueva York, donde fue
hallado culpable de falsificación
de registros comerciales rela-
cionados con un pago encubierto a
la exactitud porno Stormy
Daniels, en un intento por evitar
que este asunto perjudique su
campaña presidencial de 2016.

Farhad Shakeri, quien afirma ser agente de Irán, indicó que
recibió instrucciones de planear el magnicidio contra Trump.

Revelan complot iraní para
asesinar al republicano

después de los comicios
Redacción/EU.-                            

Investigadores del Gobierno de
Estados Unidos han descubierto
un plan para asesinar al expresi-
dente Donald Trump, orquestado
por Farhad Shakeri, un presunto
agente de la Guardia
Revolucionaria iraní. 

Según el Departamento de
Justicia, Shakeri, de 51 años, fue
reclutado por Teherán para llevar
a cabo misiones de vigilancia y
asesinatos a sueldo. 

Shakeri, quien pasó tiempo en
prisión en Estados Unidos por
robo, está acusado de formar una
red criminal internacional.

Actualmente, se cree que se
encuentra en Irán, donde continúa
siendo miembro activo de la
Guardia Revolucionaria.

El complot fue desvelado
después de que Shakeri, en una
conversación con el FBI, reveló
que en septiembre recibió instruc-
ciones de un funcionario iraní
para montar un plan en siete días
con el objetivo de vigilar y matar
a Trump. En la conversación,
Shakeri relató que el funcionario
le dijo que "el dinero no es un
problema" y que, si no podía eje-

cutar el plan dentro del plazo, este
se pospondría hasta después de las
elecciones, asumiendo que Trump
perdería y sería más fácil matarlo
en ese escenario. 

La denuncia fue 
presentada en un tribunal

federal de Manhattan
Shakeri, quien tiene

antecedentes penales en Nueva
York y fue deportado a Irán
después de cumplir condena, tam-
bién participó en otros complots
de asesinato, incluido uno dirigido
contra el periodista iraní-esta-
dounidense Masih Alinejad, quien
ha sido blanco de varios intentos
de asesinato orquestados por Irán.

Alinejad expresó su conmo-
ción por el hecho de ser nueva-
mente objetivo de un atentado,
agradeciendo a las autoridades
por su protección y exigiendo
mayor seguridad para ella y para
los ciudadanos estadounidenses.

Además de su implicación en
el plan contra Trump, Shakeri rev-
eló detalles de otros complots,
incluido uno que involucraba a
estadounidenses de origen judío
en Nueva York y turistas israelíes
en Sri Lanka. 

Tras la victoria en las elecciones se desconoce sobre el futuro
de los casos, incluido el de Nueva York.

Desde mi punto de

vista, la conversación

ahora debe 

producirse y ahora

está teniendo lugar

entre los grupos 

parlamentarios”

Olaf Scholz

“

Califica Ecuador de "absurdo" el rechazo a Cumbre Iberoamericana por caso Glas
Redacción/Ecuador.-                               

El presidente de Ecuador,
Daniel Noboa, calificó de ‘absur-
do’ el rechazo a la celebración de
la XXIX Cumbre Iberoamericana
de Jefes de Estado y de Gobierno
en Cuenca, prevista para la próxi-
ma semana. 

El Comité Internacional para la
Libertad de Jorge Glas, exvi-
cepresidente del país, fue quien
impulsó esta protesta, debido a la
situación del exfuncionario, quien
se encuentra bajo detención en
Ecuador. 

Noboa criticó duramente la
postura del comité en un mensaje
publicado en la red social X,
destacando que las acciones de

este grupo de personas buscan
desviar el reconocimiento interna-
cional y los beneficios turísticos y
económicos que la cumbre traerá
a la ciudad de Cuenca.

El mandatario ecuatoriano
expresó su incomodidad por la
intervención del comité, que,
según él, prioriza la situación de
un "delincuente" en lugar de velar
por el bienestar de la ciudadanía.

‘Rechazar la Cumbre por un
delincuente no solo es absurdo,
sino que demuestra un claro des-
precio por el bienestar de Cuenca
y de los ecuatorianos’, señaló
Noboa, sin referirse explícita-
mente a Glas, quien fue condena-
do por corrupción y detenido tras
intentar obtener asilo diplomático

en la Embajada de México en
Quito el 5 de abril de este año.

Por su parte, el Comité
Internacional para la Libertad de
Jorge Glas emitió un comunicado
en el que cuestionó la realización
de la cumbre bajo el auspicio del
gobierno de Noboa. 

En el texto, el comité expresó
que resulta ‘muy extraño’ que un
evento de tan alto nivel se lleva a
cabo en un país cuyo gobierno es
señalado por ‘violaciones de las
más mínimas normas de con-
vivencia entre Estados’. 

Además, acusaron al Gobierno
ecuatoriano de mantener a Glas
‘secuestrado’, haciendo referencia
a su situación en la cárcel de máx-
ima seguridad de La Roca, luego

de haber sido trasladado desde la
Embajada mexicana tras una
incursión policial.

El Comité también subrayó la
gravedad de lo sucedido, llaman-
do a la comunidad internacional a
no permitir que se pase por alto lo
que considera una violación de los
principios de la Carta de las
Naciones Unidas. 

En este sentido, pidieron a la
Secretaría General
Iberoamericana (Segib) que inter-
ceda para garantizar la seguridad y
la vida de Glas, así como para
respaldar la solicitud de México
de otorgar un salvoconducto a
Glas, quien se encuentra en
Ecuador bajo la protección del
derecho de asilo diplomático.

Está dispuesto primer ministro alemán a adelantar elecciones

El partido liberal FDP abandonó la coalición, dejando al Gobierno
en minoría y dificultando la aprobación de leyes.

Noboa criticó que el comité busque boicotear la Cumbre en
Cuenca debido a la situación del exvicepresidente.

De acuerdo con un fallo del Tribunal Supremo, los expresidentes
como el magnate cuentan con inmunidad judicial ampliada, lo cual
sus abogados argumentarán el 21 de noviembre en Washington.

La isla logró restablecer parcialmente su sistema energético,
con la capital y el este del país ya reconectados.

Se recupera Cuba tras
paso de huracán ‘Rafael’
Redacción/Cuba.-                            

Tras el paso del devastador
huracán Rafael por Cuba, las
autoridades informaron que el
viernes lograron reconectar par-
cialmente el sistema energético,
restableciendo el servicio desde
La Habana hasta el extremo orien-
tal del país. 

Sin embargo, muchas locali-
dades del occidente todavía se
mantenían a oscuras debido a los
graves daños en la infraestructura
eléctrica causados   por el ciclolón.

El director del Ministerio de
Energía y Minas, Lázaro Guerra,
destacó que el proceso de restau-

ración del servicio se complica
por la destrucción de postes, trans-
formadores y otros componentes
clave. La empresa estatal eléctrica
de La Habana informó que ya
había restablecido el suministro a
143,468 clientes, mientras que la
inspección de 305 de los 337 cir-
cuitos de distribución en la capital
estaba en marcha. 

A pesar de los avances, la
reconstrucción del sistema
energético sigue siendo un desafío
en un país que ya enfrenta proble-
mas crónicos de abastecimiento
eléctrico debido a la falta de com-
bustible y el deterioro de sus cen-
trales termoeléctricas.
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Prepara GLPRI módulos de apoyos a
usuarios del transporte urbano

La diputada Armida Serrato dijo que lo promocionarán la próxima semana

Determinará Federación con estudio fuentes contaminantes de ZM

Argumentaron que las tarifas las determina el gobierno del estado y ellos solo fungen como metódo de pago

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que aunque la Ciudad de México es la
más contaminada Monterrey presenta una problematica grave

Se deslinda Urbani del ‘tarifazo’

Admite Anylú diferencias al
interior del GLMORENA

Jorge Maldonado Díaz

A efecto de determinar las fuentes

de contaminación atmosférica en

Nuevo León, el gobierno federal re-

alizará un estudio exhaustivo en la

zona metropolitana de Monterrey.

La Presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo indicó que aunque la Ciudad

de México es calificada como la más

contaminada del país, Monterrey

también presenta una problemática

grave.

El Instituto de Ciencias de la At-

mósfera y Cambio Climático y la

Universidad Nacional Autónoma de

México participaran en el proyecto

que encabeza la Secretaría de Medio

Ambiente para atender el tema ambi-

ental en las principales urbes.

“La Zona Metropolitana de Mon-

terrey tiene problemas graves de

contaminación”, afirmó.

"Estamos trabajando la Secretaría

de Ciencia y Tecnología con investi-

gadores de distintas universidades,

que nos ayuden a hacer el inventario

de emisiones de la Zona Metropoli-

tana de Monterrey, cuáles son las

fuentes de contaminación”.

Las mediciones contemplan el

monitoreo atmosférico de los difer-

entes emisiones a la atmósfera.

Sheinbaum Pardo señaló que mu-

chos señalan a la Refinería de

Cadereyta como la principal fuente

de contaminación, por lo que buscan

terminar con esta controversia y

atender la problemática de raíz.

“Se ha hablado mucho de que si es

la refinería quien provoca las contin-

gencias ambientales o son otras

fuentes”, agregó.

Al respecto, a través de redes so-

ciales, el gobernador Samuel García

Sepúlveda confió en que el estudio

ayudará a mejorar la calidad del aire

en Monterrey y su zona metropoli-

tana.

Asimismo, destacó la importancia

de trabajar en coordinación entre au-

toridades de los tres niveles de gob-

ierno.

"La contaminación en nuestra

Ciudad es un tema que nos preocupa

a todas y todos, y que solo podremos

resolver trabajando en conjunto

desde todos los niveles de Gob-

ierno", compartió.

"Me da gusto que la presidenta

Claudia Sheinbaum quiera colaborar

con nosotros y sumarse a las ac-

ciones que ya estamos implemen-

tando en el estado".

"Confiamos en que con el apoyo

de la Federación vamos a llegar a

soluciones por el bien de Nuevo

León". mencion{o el gobernador del

estado Samuel García

Consuelo López González.

Ante la molestia de los usuarios del

transporte urbano por el incremento en

el pago electrónico en Rutas Exprés;

la aplicación Urbani se deslindó ayer

del “tarifazo”.

Mediante un comunicado en sus

redes sociales, la plataforma aclaró

que solo fungen como método de pago

y acceso eficiente al transporte; mien-

tras que las tarifas son determinadas

por las autoridades correspondientes,

en este caso el Gobierno del Estado.

Este miércoles, de un día para otro

y sin previo aviso, los costos por

pasaje aumentaron de 13 a 15 pesos,

sorprendiendo a muchos con “saldo

insuficiente”.

“Ante los recientes aumentos en las

tarifas del transporte público en el Es-

tado de Nuevo León, queremos aclarar

que los ajustes son ajenos a Urbani”,

refiere la aplicación móvil.

“Nosotros somos un método de

pago y acceso al transporte, con el

único objetivo de ofrecer un servicio

de calidad y facilitar el uso del sis-

tema de transporte para nuestros

usuarios”.

“Respecto a las tarifas, estas son

determinadas únicamente por la au-

toridad correspondiente”, señala.

Asimismo, la app refrenda su com-

promiso con hacer que abordar el

transporte sea cada vez más fácil y

rápido.

Se prevé que camiones antiguos

migren en las próximas semanas a

validadores con pagos Urbani y Me

Muevo.

“Continuaremos trabajando cada

día para mejorar nuestro servicio y

ofrecerles una experiencia confiable.

Agradecemos su comprensión y pref-

erencia”, agrega el escrito.

Tras el sorpresivo aumento en las

tarifas, usuarios del transporte

exigieron una explicación de la

plataforma al considerar que podría

tratarse de un error.

Alma Tores Torres

Con la finalidad de que los ciu-
dadanos se amparen sin costo ante el
aumento de tarifas del transporte ur-
bano en Monterrey, el Grupo Leg-
islativo del PRI en el Congreso local
prepara módulos para apoyarlos con
el proceso de manera gratuita

Armida Serrato Flores, diputada
local del PRI informó que la próxima
semana iniciarán con la promoción
de amparos colectivos contra el in-
cremento en las tarifas del transporte
urbano.

Serrato Flores informó que se en-
cuentran analizando las rutas jurídi-
cas a seguir y que se establecerán
módulos donde los ciudadanos po-
drán iniciar el trámite de manera gra-
tuita.

Los módulos estarán instalados en
las zonas con alto tráfico de usuarios
y donde tienen que esperar por más
tiempo que pasen las unidades de
transporte.

La promoción de los amparos se
realizará con el apoyo de diputados
locales y federales del municipio de
Monterrey.

“Vamos a establecer diversos pun-
tos en todos los distritos locales de
Monterrey, especialmente en las
paradas donde las filas son enormes.
El objetivo es levantar las firmas con
el amparo en mano”, dijo.

“La parte jurídica será definitiva-
mente vía amparo. Sabemos que un
juez de distrito podría otorgarlo,
pues se está violando la ley, además,
es un tema social que todos conoce-
mos, y no se cumplieron los proced-
imientos que establece la ley”,
añadió

Por su parte, la presidenta del
Congreso del Estado, Lorena de la
Garza dijo que el gobernador Samuel
García y el secretario del Instituto de
Movilidad, Hernán Villarreal deben
ser congruentes ya que previamente
pedían que no se aumentaran las tar-
ifas

Alma Torres Torres

Anylú Bendición Hernández, coordi-
nadora de Morena en el Congreso de
Nuevo León admitió que hay diferen-
cias al interior de la bancada que están
buscando conciliar, luego de que se le
cuestionara sobre si continuará al frente
del Grupo Legislativo.

La legisladora local manifestó que
ninguno de sus compañeros le ha co-
municado la intención de quitarle la co-
ordinación de la bancada legislativa,
pero que permanecerá en Morena

"Yo no tengo ninguna información al
respecto, no he hablado con mis com-
pañeros y compañeras sobre eso, pero
sí hay cosas en las que hemos estado
tratando de dialogar, de ponernos de
acuerdos, estamos pasando una

situación muy compleja en nuestro Es-
tado", expresó.

"No tengo información de que haya
compañeros que estén planeando algún
cambio dentro de la coordinación, sí
puntos de desencuentro sobre cuál es el
futuro y la postura que tiene que tener
Morena en esta discusión".

La diputada de Morena manifestó
que no hay presiones para que yo deje
la bancada, pero destacó que hay pre-
siones de personas fuera de este Con-
greso de cargar hacia un lado o hacia
otro su participación.

“Y pues ya saben que soy brava, que
nunca nos dejamos amedrentar, yo me
debo al pueblo de Escobedo, a la gente,
fueron más de 35 mil personas quienes
nos dieron su voto y su confianza”, co-
mentó.

La coordinada de los diputados morenistas dijo que buscan conciliar

Consuelo López González.

Para conocer de cerca sus necesidades,
diputados locales visitaron ayer las instala-
ciones del Centro Capullos.

Mediante una visita guiada por Mariana
Rodríguez Cantú, titular de la Oficina Amar
a Nuevo León; y Gloria Bazán, directora del
DIF Nuevo León; los legisladores de
Movimiento Ciudadano y Morena  recor-
rieron el lugar en el que habitan niñas, niños
y adolescentes en condiciones de vulnera-
bilidad.

Adicional a un mayor presupuesto, el
gobierno del Estado busca agilizar los pro-
cesos de adopción y custodias.

“Tuvimos la visita de los diputados,
siempre voy a estar agradecida por su pres-

encia, por darse tiempo de venir”, externó
la titular de Amar a Nuevo León.

“Mostraron verdaderos interés por cono-
cer Capullos, conocer su funcionamiento, y
ayudarnos en todo lo que tiene que ver con
las reformas de leyes para proteger a nue-
stros niños aún más, que Nuevo León sea
uno de los estados donde no se permite el
maltrato infantil”.

Ahí, recibieron una explicación del pro-
cedimiento de ingreso, las actividades que
realizan, los servicios que brindan, y los
proyectos para ofrecer una atención integral
y de calidad.

Asimismo, supervisaron los avances del
proyecto Capullos Renace, cuya Villa
Bebés está por concluirse.

Restituir los derechos de niñas, niños y

adolescentes vulnerados, es el principal ob-
jetivo de este espacio.

En su recorrido, los representantes del
Congreso Local reconocieron el ardua labor
que realiza el personal para atender a los
menores.

Rodríguez Cantú resaltó la importancia
de trabajar en conjunto con el Congreso
Local y los Municipios, así como evitar par-
tidizar el tema.

Asistieron los emecistas José Luis Garza
Garza, Paola Cristina Linares López, Ana
Melisa Peña Villagomez, Brenda
Velázquez, Armando Víctor Gutiérrez
Canales, Baltazar Martínez Ríos,
Mario Salinas Treviño, Sandra Pá-
manes Ortiz, Marisol González Elías,
y Miguel Flores Serna.

Visitan diputados el Centro Capullos

El gobernador supervisó ayer las obras de la Línea 6 del Metro.

Se está trabajando con investigadores de distintas universidades



Contrario a lo que se dijo no hace mucho en
Nuevo León, la presidenta de México,
Claudia Sheinbaum le corregirá la plana a los
responsables del Medio Ambiente en la capì-
tal del cabrito y carne asada.

Lo anterior por la simple y sencilla razón, a
que los índices reportados en cuanto a los
niveles de contaminaciòn son más que preo-
cupantes.

Por lo que la presidenta del país habló de la
necesidad de realizar un inventario para
detectar cuàles son las empresas que màs
contaminan.

Amén de señalar entre otras localidades
como la capital de Nuevo León y la Refinería
de Pemex en el municipio de Cadereyta.

Y, que curiosamente nadie se habría dado
cuenta de ello, a menos que alguien tenga una
explicación por la que autoridades federales
metan su cuchara.

Aunque ya se presume un compás de espera
en eso del incremento de los contagios por el
dengue en Nuevo León, vale no bajar la guar-
dia.

Sobre todo por aquello de que se anuncia un
leve descenso en las temperaturas y lluvias
que podrían incremetar su propagación.

Y, si no lo quiere creer vale darle una revi-
sada  a las clínicas y hospitales locales, donde
los casos tiene urgencias a reventar.

Lo que era un secreto a voces, ayer fue con-
firmado por la diputada morenista Anylú
Bendiciones, quien como coordinadora de la
bancada trae problemas para ejercer su man-
dato.

Tan es así, que las diferencia al interior de
su grupo legislativo, ya hay quienes buscan
desbancarla aunque diga lo contrario, por lo
que vale parar oreja y pelar el ojo.

Lo cual hasta en cierta forma podría causar
serias complicaciones en el enroque de las
comisiones y si no pa'l baile vamos. Pero
como no nos gusta el chisme ahí le cortamos.

Quienes saben de aguacates, saben que el
nuevo tarifazo al transporte camionero como
quiera llamarle será un tema del que muchos
podrán llevar agua a su molino.

Y, si no lo quiere creer ahí tiene el caso de
los legisladores de las diferentes bancadas en
el Congreso local que ya andan muy movidos
y con ganas de entrarle al toro.

Por ejemplo ahí tiene a los priistas que en
voz de la diputada Armida Serrato, ya tiene
listos los lugares para la promoción de los
amparos colectivos contra el incremento
camionero.

En tanto que, la diputada emecista, Rocío
Montalvo, quien sabe que tan convencida
anda, pero ya llevó un escrito de rechazo a
Palacio de Gobierno.

Pero eso no es todo, si se toma en cuenta
que Montalvo, quien se le estaría saliendo del
rebaño a Mike Flores, amaga con encabezar
en breve las manifestaciones de usuarios del
transporte.

Los que ya corrieron las convocatorias son
los morenistas, quienes esta mañana se con-
gregarán allá por el municipio de Escobedo.

Lo anterior, con la finalidad de celebrar el
triunfo de la reforma Judicial y el triunfo de
la democracia, segùn su programa. 

Sábado 9 de noviembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la empresa Urbani se ‘lavó las

manos’ respecto al aumento de las tarifas
del transporte


"Sí hay puntos de desencuentro sobre

cuál es el futuro y la postura que tiene
que tener Morena en esta discusión”

Que la Federación determinará con un
estudio las emisiones contaminantes de

la Zona Metropolitana de Monterrey

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Anylú
Bendición
Hernández

Consuelo López González                 

Reducir las concentraciones de
partículas PM 2.5 y PM 10, así como la
contaminación de ozono y los días
fuera de la norma ambiental, es una
prioridad para Nuevo León.

Con una visión a diez años, la
Secretaría de Medio Ambiente elaboró
el Plan Integral de Gestión Estratégica
de la Calidad del Aire (PIGECA) .

Alfonso Martínez Muñoz,
Secretario de Medio Ambiente, destacó
la importancia de bajar las emisiones
contaminantes y  hacer de tierras regias
una entidad más verde.

Con ello, dijo, reducirá también la
incidencia de enfermedades ocasiona-
das por los altos niveles de contamina-
ción en el ambiente;  se estima que al
año fallecen en el estado 4 mil personas
por esta causa.

De acuerdo con la Organización
Mundial de la Salud, la contaminación
del aire es la mayor amenaza ambiental
para la salud pública en el mundo, pues
representa alrededor de 7 millones de
muertes prematuras cada año.

"Se ocupa la participación de todos
los involucrados para que los cambios
se den", advirtió.

“Como en Medellín, Colombia
donde había muchos problemas muy
parecidos y fueron los ciudadanos quie-
nes crearon el cambio con un plan simi-
lar".

La instrucción del gobernador
Samuel García Sepúlveda, subrayó, es
que no sólo sea un plan del gobierno,
sino un esquema que incluya la inter-
vención de la ciudadanía, la academia,
los empresarios y  las ONGs.

Recientemente, se  actualizó el
inventario de emisiones para el área
metropolitana de Monterrey con el
apoyo del Clean Aire Institue.

Al respecto, su director,  Eugenio
Prieto Soto, resaltó que es momento
que cada quien contribuya a la causa.

“Se deben establecer las pautas para
el desarrollo e implementación de polí-
ticas, programas y/o proyectos orienta-
dos a reducir, simultáneamente, la con-
taminación pero cada uno debe hacerse
responsable de lo que le toca”.

Durante la instalación de su Consejo
Rector, García Sepúlveda advirtió que
nada detendrá la agenda verde de
Nuevo León.

Lo anterior toda vez que ya no solo
es un tema ambiental, sino también de
salud pública.

"Yo creo firmemente que vamos
muy tarde, hemos perdido muchos
años, lo más trágico es que hemos per-
dido muchas vidas", refirió.

"Cuando vemos los números de
muertes directas, nos compartían 2 mil
500, nosotros tenemos 4 mil, pero son
más indirectas. Las enfermedades rela-
cionadas con la calidad del aire cada
vez crecen más".

"Este tema no solo es de calidad del
aire, es ya de salud pública, son temas
que no se deben politizar…no hay
cabildeos, no hay moches que vayan a
detener la agenda verde en Nuevo
León", puntualizó.

La nueva Constitución, destacó,
plasma el derecho de las y los nuevole-
oneses a tener un medio ambiente sano,
ciudades sustentables, el derecho a
energías renovables y a un transporte
público sobre el motorizado.

El Consejo Rector, explicó Martínez
Muñoz,  se trata de una instancia de
asesoría, seguimiento, articulación, for-
mación, corresponsabilidad y control
en el marco de la formulación e imple-
mentación del Plan Integral de Gestión
de la Calidad del Aire y su modelo de
gobernanza del aire. 

Actúa como representante de la
población a través de la participación, el
diálogo, la articulación interinstitucio-
nal e intersectorial, la corresponsabili-
dad, el apoyo a la gestión y sus avances,
la evaluación, el control y seguimiento
a la gestión del PIGECA.

Mediante reuniones con diferentes
sectores de la población, durante las
últimas semanas se tuvieron encuentros
con la sociedad civil, académicos e
investigadores, y el sector productivo.  

Transporte no motorizado,
Incremento de árboles, eficiencia de
transporte urbano y de carga, decreto de
zonas de bajas emisiones y movilidad
sostenible, modernización de flota
vehicular y electro movilidad, son algu-
nas de las estrategias.

Además de reducción de emisiones
de la industria del petróleo, desarrollo
urbano sostenible, mejores prácticas de
combustión en calderas y hornos, pro-
grama de desarrollo industrial bajo en
emisiones,  mejoras en la calidad de los
combustibles, y recuperación de vapo-
res de gasolina en estaciones de servi-
cio.

Es de destacar que, por ser altamen-
te contaminante, el gobierno de Nuevo
León solicitó a Pemex reducir sus emi-
siones y mejorar combustibles.

En mesa de trabajo, Martínez llamó
a la Refinería de Cadereyta a ir más allá
en su proceso de modernización.

Para lo cual se presentó el inventario
de emisiones de la planta, y posibles
soluciones para revertir la situación.

"Se llevó a cabo una reunión históri-
ca donde participaron funcionarios del
corporativo de la empresa Petróleos
Mexicanos, de la refinería de
Cadereyta, así como con la Semarnat y
la Secretaría de Salud del Estado de
Nuevo León", informó el área.

"Se presentó el inventario de emisio-
nes que se elaboró de la refinería y se
habló sobre la regulación de los com-
bustibles derivados del petróleo".

"Y se solicitó un compromiso de
parte de la paraestatal de presentar
metas de reducción de emisiones en
toneladas, además de mejorar los com-
bustibles", agrega.

Es de destacar que  un grupo de tra-
bajo que dará seguimiento a cada uno
de los puntos.

Y ASEGURAN BAJAR DÍAS 
CONTAMINADOS.

Si bien la contaminación parece ir en
aumento, Nuevo León registró menos
días fuera de la norma ambiental.

Durante el 2023, refirió el también
ex Secretario de Medio Ambiente, se
tuvieron  menos sucios que el año ante-
rior.

A la par, personal del área efectuó
691 visitas de inspección y aplicaron
200 medidas, que incluyen 181 suspen-
siones por violaciones a la calidad del
aire y 7 clausuras.

Se incorporó una nueva estación de
monitoreo, con la cual suman 15; las
dos estaciones móviles y las nueve
cámaras ubicadas en puntos estratégi-
cos del Área Metropolitana de
Monterrey, cuyas transmisiones son
abiertas al público en general.

Martínez destacó también la impor-
tancia del programa de reforestación,
que suma alrededor de 500 mil árboles
en la Zona Metropolitana de Monterrey
y en otras áreas de la entidad.  

“Algo muy importante es la refores-
tación, porque los árboles en sus hojas
detienen los contaminantes y una parte
importante de las partículas, está com-
probado que dentro de las áreas arbola-
das hay menos contaminación”, expu-
so.  

“Los árboles que plantemos en la
sierra también tienen esa misma fun-
ción, porque la contaminación no se
queda en el Área Metropolitana, sino
que se expande a los bosques cerca-
nos”.

Nuevo León cristalizó e su Agencia
Estatal de Energía Renovable y
Agencia de Calidad del Aire.

Tras su creación dentro de la nueva
Constitución del Estado de Nuevo
León, las áreas iniciarán operaciones en
breve.

Dentro del Presupuesto Estatal de
Egresos se incluyó recursos para ello.

Promover inversiones e instalación
de empresas eólicas, solares y geotér-
micas, será su principal objetivo.

“Hoy tenemos una nueva
Constitución que trae innovaciones
como el derecho a una ciudad sustenta-
ble, el derecho a energía renovables, y
el derecho a trasporte público”, expuso.

“Pero también se crearon dos nue-
vas agencias, una es la Agencia de
Energías Renovables, y la Agencia
de Calidad del Aire”.

“Aquí vamos a generar energía
sustentable y renovable”, abundó.

Resaltó que además de los vehí-
culos y las pedreras, lo que contami-
na hoy la ciudad es la quema de
combustibles fósiles.

“Todo esto tiene un potencial
enorme”, agregó.

Martínez Muñoz puso como
ejemplo un caso en Alemania donde
colonias, escuelas y empresas pro-
ducen su propia energía eléctrica.  

Sentido en el que pugnó  por la
implementación de subsidios a las
energías renovables en vez de a los
combustibles fósiles.

“El punto es encontrar lo que
podemos hacer aquí", manifestó.

Agregó que actualmente es más
barato producir un kilovatio hora a
través de energía eólica y solar en
gran escala; escenario que incluso
permitiría a México  exportar
energía a Estados Unidos.

"Tenemos que poner las facilida-
des y los incentivos donde se
requieren y usar las energías reno-
vables para mejorar la economía del
Estado", añadió.

Es prioridad de Nuevo León reducir
concentraciones de partículas PM 2.5 y PM

La idea es también bajar la contaminación de ozono y los días fuera de la norma ambiental que se presentan en la entidad.

Alfonso Martínez Muñoz, secretario de Medio Ambiente en Nuevo León
destacó la importancia de hacer una ciudad verde.

Se busca la reducción de emisiones de la industria del petróleo e
incluso se aseguró que se han bajado los días fuera de la norma.



La relación comercial entre

México y Estados Unidos va más

allá de la política, afirmó Ken

Salazar, Embajador de Estados

Unidos en México.

Cuestionado en conferencia de

prensa sobre las recientes eleccio-

nes en el vecino país, donde

Donald Trump resultó electo; el

diplomático norteamericano consi-

deró que el próximo mandatario

deberá respetar el Tratado

Comercial entre Estados Unidos,

México y Canadá.

Como parte de su campaña,

Trump amagó con incrementar los

aranceles a productos mexicanos,

por lo que su triunfo resulta preo-

cupante para el sector económico.

“La relación comercial que

tenemos ahora, somos los socios

número uno en toda la historia del

mundo, eso no se puede hacer

atrás”, expuso de visita en

Monterrey,

“Hay mucha división en la polí-

tica de Estados Unidos, eso se ha

visto ya, pero mirando hacia ade-

lante me parece que las relaciones

son tan fuertes que trascienden la

política de cualquier partido en

cualquier tiempo”.

“Porque los pueblos de Estados

Unidos y México, los empresarios

son tan fuertes aquí en Nuevo

León, que no lo van a dejar ser,

todo eso va a seguir”, puntualizó.

Asimismo, recordó que el T-

MEC tiene vigencia hasta el 2036,

y la revisión programada para este

2026 solo es para encontrar posi-

bles áreas de oportunidad. (CLG)

“Hay que reconocer el éxito que

sí hemos tenido", manifestó.

“Tenemos una relación basada

en la ley, es una ley internacional

aprobada por los presidentes

de las tres naciones y esa

está vigente hasta el 2036,

solo se va ver que es lo que

se puede mejorar”: comentó.

(CLG)

Con la finalidad de fomen-

tar la participación ciudadana

en la elaboración del Plan

Municipal de Desarrollo

2024-2027, el Municipio de

San Pedro organizó mesas de

trabajo en la Universidad de

Monterrey con expertos, estu-

diantes y ciudadanos.

La autoridad municipal

detalló que los foros realiza-

dos en el Claustro de la

UDEM se estructuraron en

torno a cuatro ejes temáticos:

desarrollo económico y

social; medio ambiente, desa-

rrollo urbano y movilidad;

gobierno abierto; y seguridad. 

En el Plan Municipal de

Desarrollo quedarán plasma-

das la participación ciudadana

y de los especialistas permi-

tirá definir objetivos, políti-

cas y estrategias de la actual

administración municipal.

Juan Pablo Castuera

Zubieta y Landa, Secretario

Particular del Alcalde inau-

guró las mesas de trabajo con

un llamado a los presentes a

involucrarse activamente en

la construcción del plan para

construir juntos Un solo San

Pedro.

El funcionario municipal

destacó que en la mesa de

Desarrollo Económico y

Social participaron como

ponentes la doctora Blanca

Cecilia García Quiroz, del

Colegio de la Frontera Norte;

la doctora Alma Luisa

Rodríguez Leal Isla; el doc-

tor Eduardo Enrique Aguilar

Hernández, de la UDEM, y el

doctor José Fredman

Mendoza Ibarra, también de

la UDEM.

Mientras que, sobre

Seguridad dialogaron el

Teniente Coronel en retiro,

Paul Reyna Pérez; el ex dele-

gado de la entonces

Procuraduría General de la

República, Víctor Jaime

Cabrera Medrano; el catedrá-

tico de la UDEM y ex rector

de la Universidad de

Ciencias de la Seguridad de

Nuevo León, José Zaragoza

Huerta, así como Rosa

Guadalupe Macías, docente

en la UANL y la UDEM

experta en temas de violencia

contra la mujer e infan-

cias.(CLR)

Afirma Ken Salazar que relación comercial entre
México y Estados Unidos va más allá de política

Fue entregado a ocho ciclistas de la Escuela de Ciclismo.

Organiza SP mesas de trabajo  para
el Plan Municipal de Desarrollo

Como parte de la relación

entre Estados Unidos y Nuevo

León; estudiantes y maestros

recibirán capacitación en

Semiconductores, Electromovilidad

e Inteligencia Artificial en el

vecino país.

El gobernador Samuel García

Sepúlveda firmó ayer con Ken

Salazar, Embajador de Estados

Unidos en México; y Melissa

Bishop, Cónsul General de

Estados Unidos en Monterrey;

un convenio de Intercambios

Formativos y Movilidad

Internacional.

En Palacio de Gobierno,

ambas partes refrendaron sus

lazos comerciales, culturales y

educativos, donde los jóvenes

replicarán sus conocimientos

adquiridos en el sector producti-

vo.

“Es un granito más de cola-

boración (entre Nuevo León y

EUA)”, resaltó el mandatario

estatal.

“Mandar jóvenes, aquí hay

algunos de ellos, a estudiar a

Estados Unidos, beca completa;

se van a ir a estudiar por supues-

to en inglés, sistemas, electro-

movilidad, tecnología, ciencia,

innovación”.

“Cuenten con Nuevo León,

siempre busca el cómo sí y

vamos a seguir cada vez más

integrados con Estados Unidos,

con Texas, con nuestra

Aduana”, puntualizó.

Al respecto, el Embajador

explicó que mediante el progra-

ma BiCentennial200  más jóve-

nes mexicanos estudian en

Estados Unidos, y más estadou-

nidenses en México.

"Lo que se anuncia hoy es

fundamental, el futuro lo vemos

nosotros con mucho optimis-

mo", refirió.

“Los intercambios académi-

cos ayudan a que nuestros pue-

blos se conozcan mejor y ser-

virán para que logren sus metas

y contribuyan a la competitivi-

dad de Nuevo León y de

América del Norte, al aprove-

char aún más las oportunidades

que surgen del nearshoring y del

T-MEC”.

Sofialeticia Morales Garza,

Secretaria de Educación en el

Estado, indicó que este acuerdo

permitirá fortalecer la forma-

ción de talento para atender el

nearshoring que llega a la enti-

dad.

Maestros y alumnos, dijo,

gozarán de múltiples oportuni-

dades de crecimiento.

“Hoy es un día significativo

para la educación y el futuro de

nuestros jóvenes en Nuevo

León”, subrayó.

“A través de esta firma del

convenio reafirmamos nuestro

compromiso de brindarles opor-

tunidades de crecimiento en un

mundo globalizado donde las

competencias y habilidades del

siglo XXI son esenciales para la

competitividad y el desarrollo

profesional”. mencionó. (CLG).

Capacitarán en EU a estudiantes y maestros de NL

El embajador de Estados Unidos en México mencionó que el
nuevo presidente de su paìs deberá respetar el Libre Comercio

Ayer se firmó el convenio de colaboración

Se realizaron en la Universidad de Monterrey.

Unen fuerzas en Escobedo
para cuidar el medio ambiente

Con el objetivo de empren-

der acciones que ayuden a pre-

servar las áreas naturales que

existen en las comunidades, el

Alcalde de Escobedo, Andrés

Mijes Llovera, junto a más de

200 estudiantes formalizó una

sinergia de colaboración para

cuidar el medio ambiente.

En sinergía con la

Universidad Autónoma de

Nuevo León, la Administración

Municipal promovió entre

niños y jóvenes el cuidado del

medio ambiente a través de una

feria de actividades y talleres

educativos.

Mijes Llovera, participó en

la Feria Ambiental que se llevó

a cabo este viernes en el Parque

Ojo de Agua de Jardines del

Canadá y precisó que es impor-

tante que la ciudadanía se sume

a proteger sus espacios verdes.

“Estoy doblemente contento

porque el que esté lleno de

jóvenes que estén practicando

el cuidado del medio ambiente

y que aprendan todas las técni-

cas para promover el reciclaje,

para sembrar y proteger árboles

todo enfocado a cuidar el

medio ambiente”, mencionó

Mijes Llovera.

El munícipe, indicó que el

Escobedo del futuro sólo se

construye de la mano con uni-

versidades, organizaciones

civiles y ciudadanos y este

evento es un claro ejemplo que

la suma de todos puede dejar un

impacto positivo en las comu-

nidades. 

En la "Feria Ambiental", los

jóvenes pudieron compartir

conocimientos y experiencias

sobre cómo se deben conservar

áreas de importancia ecológica

que estén dentro de zonas urba-

nas, además de aprender como

realizar la correcta siembra de

vegetación y árboles, como

crear huertos urbanos hasta

técnicas de reciclaje que

ayudan a combatir la conta-

minación.(CLR)

Se formalizó la colaboración con 200 estudiantes.

El reconocimiento “Orgullo

Santiaguense” fue entregado a

ocho ciclistas de la Escuela

Municipal de Ciclismo y su

entrenador, por el Presidente

Municipal de Santiago, David

de la Peña Marroquín.

Los ciclistas fueron ganado-

res de pódiums como equipo y

en individual en el serial Cross

Country y en el Serial

Internacional Montañas

Mágicas 2024, del pasado mes

de septiembre.

“Hoy vemos los resultados

de su esfuerzo. Mucho tiene

que ver el impulso de los

padres que día a día apoyan a

sus hijos, brindándoles todo lo

necesario, el tiempo, las herra-

mientas y el equipo para mejo-

rar su rendimiento y obtener los

mejores lugares”, dijo.

Los atletas Paola Martínez

Rodríguez, Rolando Martínez

Rodríguez, Guillermo Camelo

Tamez, Rodrigo Vélez Rendón,

Sara Dávalos Martínez, Sofía

Salazar de León, Santiago

Dávalos Martínez y Aldo

Salazar de León; recibieron de

manos del alcalde el reconoci-

miento que los llenó de orgullo

y motivación para continuar

logrando más triunfos y

poniendo en alto el nombre de

Santiago.

El alcalde de Santiago rei-

teró sus felicitaciones para los

atletas y padres de familia, así

como al entrenador de la

Escuela Municipal de Ciclismo

de Santiago, Jorge Alberto

Luna Marroquín, por el creci-

miento que han tenido.

“Nos da mucho orgullo ver

como nuestros niños y jóvenes

están siempre dentro de los pri-

meros lugares en todos los

seriales y en cada carrera que

participan".

"Si siguen así, van a llegar

muy lejos, ya son atletas de alto

rendimiento; felicito también

al entrenador por el gran tra-

bajo que ha realizado y a la

Dirección de Deportes de

Santiago”, manifestó.(ATT)

Entrega David el reconocimiento
‘Orgullo Santiaguense’ 

El Grupo de Coordinación en

Seguridad Nuevo León destacó

ayer la detención de por lo menos

18 generadores de violencia

mediante el Operativo

Metropolitano, durante la última

semana.

Autoridades de la Mesa de

Construcción de la Paz, encabeza-

das por Javier Navarro Velasco,

Secretario General de Gobierno,

sesionaron en las instalaciones de

la Agencia Estatal de

Investigaciones.

Ahí, compartieron avances en

materia de seguridad para estre-

char vínculos de coordinación

entre las corporaciones policiacas

y la Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León.

Gerardo Escamilla Vargas, titu-

lar de Fuerza Civil, resaltó la más

reciente detención este jueves  de

8 generadores de violencia en la

colonia Cumbres Elite.

Además de tres operativos en

Monterrey, donde detuvieron a 4

personas, así como 3 aprehensio-

nes en Apodaca, 2 en Juárez y una

más en Pesquería.

Participaron también el

Ejército Mexicano, Guardia

Nacional, la Fiscalías Estatal y

Federal; Fuerza Civil y las

Policías Municipales.

Destacó que en esta ocasión

no detectaron incursiones de

grupos armados en los munici-

pios rurales.

Sin embargo, a través del

Operativo Muralla mantienen

filtros de observación en la

zona citrícola tras hechos de

violencia registrados en la

región.

Por último, Escamilla

Vargas reconoció el buen inicio

de las administraciones muni-

cipales que permitieron reducir

los índices delictivos este mes

de octubre, incluyendo el deli-

to de homicidios. (CLG)

Destaca Grupo de Coordinación de Seguridad detención de
18 generadores de violencia con el Operativo Metropolitano

Tuvieron una reunión en la que compartieron resultados.

Sábado 9  de noviembre de 2024
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Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un motociclista fue encontrado sin

vida a un costado de la carretera que

conduce a la zona de La Petaca, en el

municipio de Linares.

El cuerpo del conductor y su moto

fueron encontrados entre unos mator-

rales a unos 30 metros de la carpeta

asfáltica.

Aunque todo parece indicar que se

trata de una muerte accidental, las

autoridades esperaran que el cuerpo sea

revisado por los médicos legistas.

Siendo identificado el ahora occiso

como Santiago Ray Limas, alias "El

Pelón" de aproximadamente 27 años de

edad y habitante de la Comunidad El

Cascajo, del municipio de Linares.

Se dijo que este portaba su casco de

seguridad, y a un costado estaba su

motocicleta tipo cargo, con placas de

Nuevo León.

Protección Civil Municipal informó

que el hallazgo se reportó a las 14:00

horas de este viernes, en el kilómetro 4

en la Carretera la Petaca a Hacienda de

Guadalupe, cerca de la carretera que

conecta con la Presa Cerro Prieto,

frente a una huerta de naranjos en

Linares.

Fueron varios automovilistas

quienes reportaron que estaba una per-

sona sin vida a un costado de la men-

cionada carretera.

Indicaron que al sitio se envió una

ambulancia de Protección Civil y Cruz

Roja, quienes mencionaron que

desafortunadamente el hombre estaba

sin vida y presentaba diversas fracturas

en su cuerpo.

Personal de la Agencia Estatal de

Investigaciones también hicieron acto

de presencia para indagar si no se trata

de una muerte violenta.

CADÁVER BAJO PUENTE
El cadáver de un hombre fue encon-

trado debajo del puente RUBE, en la

Colonia Garza Nieto, Monterrey,

hechos que ya son investigados por ele-

mentos de la Policía.

Alrededor de las 22:00 horas del

jueves se recibió el reporte de la per-

sona inconsciente, por lo que acudieron

a las autoridades y solicitaron la pres-

encia de paramédicos.

Los paramédicos en la revisión que

hicieron, se percataron de que la per-

sona ya no contaba con signos de vida,

por lo que el área quedó resguardada

por elementos de la Policía municipal

de Monterrey.

El occiso es un hombre de entre 40 a

45 años, no fue identificado y vestía

suéter azul, pantalón gris y zapatos

negros.

En la revisión que se hizo del

cadáver, se le apreciaron golpes en

diferentes partes del cuerpo, especial-

mente en la cabeza, sin que se descarte

que haya caído del puente, de una

altura cercana a los ocho metros, sin

que pudiera ser identificado el occiso.

Tras confirmarse la muerte de la per-

sona, ya la zona de los hechos quedó

resguardada por los efectivos de la

policía municipal, para después arribar

elementos de la AEI y personal de

Servicios Periciales.

La Policía no estableció si el ahora

occiso era una persona en situación de

calle, pero al parecer frecuentaba la

zona del Puente Rube para pasar la

noche.

Los hechos se registraron en las afueras de la cabecera municipal. Todo parece indicar que se trata de un accidente. 

Se registró en el municipio de San Pedro.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

La Secretaría de Seguridad Púbica

del municipio de San Pedro informó

que se registró un caso de extorsión

telefónica, donde fueron robadas dos

camionetas y una caja fuerte.

Los uniformados trabajaron en

coordinación con el grupo de inteligen-

cia con autoridades estatales y de otras

entidades de la República, evitando

que tuviera éxito la extorsión.

Luego del reporte en el C4 sobre un

hecho de extorsión que derivó en el

robo de dos vehículos y una caja fuerte

en la Colonia San Agustín segundo

sector, se logró la detención de tres

masculinos de 20 años en Zacatecas.

La investigación comenzó luego de

que los dueños de la vivienda repor-

taron que su empleada doméstica

recibió una llamada de extorsión

haciendo referencia a una falsa deuda

de los dueños por 50 millones de pesos,

lo que ocasionó que la trabajadora

entregara una caja fuerte y las llaves de

los autos.

Tras el reporte de los propietarios,

quienes se encontraban fuera de la ciu-

dad al ocurrir el hecho, las autoridades

de San Pedro, a través del grupo de

inteligencia, comenzaron a rastrear los

vehículos, que fueron vistos por las

cámaras de seguridad al salir del

municipio. 

Gracias a la colaboración con

Fuerza Civil y el Gobierno de

Zacatecas, la mañana de ayer las

autoridades confirmaron la recu-

peración de una camioneta tipo Kia

Río, un vehículo Mercedes Benz color

blanco y una caja fuerte perforada.

Por el sigilo de la investigación no

se puede revelar la identidad de los

presuntos responsables, quienes ya

fueron turnados a la autoridad corre-

spondiente para continuar con las

investigaciones. 

DETIENEN A ASALTANTE
Un presunto ladrón considerado

como objetivo prioritario al estar rela-

cionado en al menos 47 asaltos, fue

detenido por policías de Guadalupe. 

El detenido fue identificado como

Valentín Enrique, de 18 años.

Los policías daban seguimiento al

sospechoso que se trasladaba en una

motocicleta sin placas y con el número

de serie borrado, sobre la Avenida

Pablo Livas en los límites de

Guadalupe con Juárez.

Al momento de aproximarse, los

oficiales verificaron que coincidía con

las características previamente otor-

gadas para su identificación, y le indi-

caron que se detuviera.

Por el contrario, el motociclista

aceleró la marcha y se produjo una per-

secución por varias calles hasta el

cruce de Monte Azul y Monte Regio,

en la Colonia Monte Verde en Juárez,

dónde le dieron alcance.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Con un disparo en una pierna resultó

un presunto ladrón tras ser baleado por

elementos de la Policía municipal,

luego de que al parecer intentó agredir

a los efectivos, ayer en la Colonia

Industrial.

Los hechos se registraron alrededor

de las 11:48 horas, en la calle José

María Bocanegra, en el sector men-

cionado, hasta donde los municipales

siguieron a la persona luego de que

presuntamente cometió un asalto en la

zona de las calles Reforma y Villagrán. 

Tras el reporte del lesionado, al sitio

arribaron elementos de Protección

Civil de Monterrey, así como

paramédicos de la Cruz Roja.

El lesionado es un hombre de aprox-

imadamente 42 años, quien presenta

impacto de bala en pierna izquierda, e

identificado como Héctor, de 40 años.

Los paramédicos de Cruz Roja le

dieron los primeros auxilios al lesiona-

do, para luego trasladarlo en una ambu-

lancia al Hospital Metropolitano.

Se presume por la mañana el hom-

bre cometió un asalto a una persona y

tras ser detectado corre hasta la zona de

El Pozo en la Colonia Industrial.

El presunto amenazó presuntamente

con un arma de fuego a elementos de la

policía municipal, por lo que uno de los

efectivos le disparó en una pierna y así

lo neutralizaron.

BALEA A SOLDADORES
La Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León anexó un video donde se

aprecia el momento en que un empre-

sario de San Nicolás dispara contra un

grupo de soldadores que acudieron a

reclamarle un mal trabajo entregado en

su negocio.

En las imágenes, también se aprecia,

como los empleados del acusado, tam-

bién agreden a golpes a otros de los

afectados.

Las autoridades mencionaron que

actualmente, están detenidas ocho per-

sonas, que se encuentran declarando en

una carpeta de investigación.

Los hechos fueron reportados

alrededor de las 10:20 horas del jueves,

dentro de la compañía de Policarbonato

y Láminas S.A. de C.V, ubicada en

José María Morelos y Pavón, entre

Colón y Agustín de Iturbide, en el cen-

tro de San Nicolás.

En el sitio fueron detenidos el co-

merciante Osvaldo T., de 54 años, y los

empleados Ditter T., de 24, y Ricardo

T., de 20.

Intentó agredir a los oficiales.

Sergio Luis Castillo

Un tejaban ubicado en un predio

irregular del municipio de Santa

Catarina quedó totalmente destruido al

incendiarse por causas desconocidas.

Hasta el momento se desconoce el

originen del siniestro debido a que la

vivienda estaba sola al salir su propi-

etario a juntar botes de aluminio.

Protección Civil Municipal informó

que los hechos se reportaron a las

12:00 horas de este viernes, en un pre-

dio ubicado a un costado de la Colonia

Bosques la Huasteca.

Mencionaron que la casa de madera,

junto con otros asentamientos estaba

instalada al filo del Arroyo del Obispo

en Santa Catarina.

Fueron los mismos moradores de las

otras casas, quienes reportaron el sinie-

stro a las autoridades, ante el temor de

que el fuego llegara a sus propiedades.

Hasta ese punto arribaron elementos

de Protección Civil Santa Catarina,

quienes controlaron el fuego, evitando

que se extendiera a los demás tejabanes

de la zona.

Desafortunadamente, la vivienda

donde se inició el fuego, termino total-

mente destruida.

La zona quedo acordonada, por ele-

mentos del Grupo Jaguares, quienes

indagan las causas del incendio.

ARDE CASA
Los puestos de socorro se aproxi-

maron a la Colonia El Pedregal de

Linares, luego de reportarse el incendio

de una vivienda.

Al parecer fue una falla en el sis-

tema de energía eléctrica, lo que inició

el fuego que se extendió al resto de las

habitaciones.

Protección Civil Municipal informó

que los vecinos lograron sacar a tiempo

a los habitantes de la vivienda.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en

calles de la Colonia El Pedregal, en el

municipio ya mencionado.

Hallan muerto a motociclista en Linares

Investigan cómo se originó el siniestro. 

Atacan a balazos a
un sujeto y escapan

Sergio Luis Castillo

Un hombre resultó lesionado luego

de ser atacado a balazos por sujetos

armados que se dieron a la fuga, la

noche del jueves en Santa Catarina. 

La agresión armada se reportó cerca

de las 2:00 horas, en una vivienda ubi-

cada en la colonia San Gilberto.

Según testigos, sujetos armados lle-

garon al lugar donde se encontraba un

hombre descendiendo de una motoci-

cleta.

En ese momento, los agresores le

dispararon en múltiples ocasiones y

escaparon sin ser detenidos por las

autoridades.

Fueron familiares del lesionado

quienes lo trasladaron por sus propios

medios a un hospital , donde hasta el

momento se desconoce su salud.

Tras el reporte, policías de Santa

Catarina acudieron al sitio y comen-

zaron la investigación. Fue en Pesquería.

Intenta quemar a expareja
Sergio Luis Castillo

Un exmilitar fue detenido por ele-

mentos de la Policía preventiva de

Pesquería, luego de intentar asesinar a

su expareja, al incendiar su domicilio

ubicado en la Colonia Paseo de San

Javier, en la mencionada localidad.

Al llegar los puestos de socorro, el

acusado intentó hacerse pasar como

víctima, mencionando que su mujer,

estaba atrapada en el interior de los

cuartos.

Sin embargo, a pesar de que su esta-

do de salud es grave, la mujer alcanzó

a mencionar a los brigadistas que su ex

esposo la ató de pies y manos, para

posteriormente, prenderle fuego a la

vivienda.

Los hechos se reportaron esta

madrugada, en una vivienda ubicada

en la calle San Jorge, número 150 en la

Colonia Paseo de San Javier.

Siendo identificado el presunto

responsable como Oswaldo “N”, de 38

años de edad, con domicilio en

Pesquería.

Mientras que al víctima es una

mujer de nombre María Guadalupe, de

28 años.

Balean policías a asaltante 

Roban caja fuerte 
y vehículos; caen

Acaba incendio con tejabán en SC
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Alberto Cantú .-                                  

Tigres buscará un triunfo durante
esta noche ante el líder Cruz Azul, todo
esto para asegurar el subliderato del
Torneo Apertura 2024. 

En punto de las 21:05 horas y desde
el estadio Ciudad de Los Deportes, en
la capital del país, felinos y celestes
cerrarán su temporada regular, además
de que este duelo les servirá de
preparación para la Liguilla. 

El conjunto que dirige Veljko
Paunovic ya aseguró con el triunfo ante
Toluca el tema de haber clasificado de
manera directa a la Liguilla, aunque
todavía tienen algo pendiente por hacer
en esta temporada regular. 

Con el triunfo ante Toluca, Tigres
llegó a 33 unidades para ser sublíderes,
teniendo un punto de ventaja sobre los
mexiquenses. 

La escuadra felina aseguraría el sub-
liderato con un triunfo, pero con un
empate o derrota podrían terminar la
temporada regular en la tercera posi-
ción. 

Si Tigres hoy no vence al Cruz Azul,
los felinos bajarían a la tercera posición
siempre y cuando Toluca derrote o
empate con América, todo esto después
de que un traspié de los felinos única-
mente los mantendría en la segunda
plaza si las Águilas les echan la mano y
se imponen a los Diablos. 

Enfrente van a tener los Tigres a un
Cruz Azul que marcha de líder en el
campeonato ya que cuentan con 41
unidades, además de 13 victorias, dos
empates, una derrota, 38 goles a favor
y 11 en contra. 

Aunado a eso, Cruz Azul, que viene
por cierto de empatar con Atlas, necesi-
ta del triunfo para imponer un nuevo
récord de puntos desde que existen los
torneos cortos en el futbol mexicano. 

El actual récord de puntos en tor-
neos cortos le pertenece a las Águilas
del América, los cuales lograron 43
unidades en el Apertura 2002, lo que
significa que los celestes harían histo-
ria y superarían en ese rubro a los azul-
cremas siempre y cuando este sábado
derroten a Tigres. 

Los celestes ya aseguraron el lidera-
to de cara a la Liguilla, pero tendrán la
motivación de intentar conseguir el

récord de puntos en torneos cortos y
Tigres, por su parte, está obligado al
triunfo si es que quieren asegurar su
segundo lugar en la tabla de posiciones,
aspecto por el cual se espera un par-
tidazo durante esta noche en la capital
del país. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Diego Reyes, Joaquím Pereira, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Diego Lainez, Sebastián
Córdova, Juan Brunetta y André Pierre
Gignac podría ser el equipo que hoy

inicie en Tigres. 
Ante esta situación, Tigres se dice

listo para una gran prueba en este cierre
de temporada regular como vendría
siendo el líder Cruz Azul, situación por
la cual habrá que esperar a ver si los
felinos revalidan esto con un triunfo y
dan un golpe de autoridad de cara a la
Liguilla, toda vez que también exista la
posibilidad de que haya un marcador
adverso, lo que de ocurrir podría hacer-
les llegar con algo de dudas a la fiesta
grande del futbol mexicano. 

Alberto Cantú.-                                 
Tigres Femenil igualó 0-0 de visi-

tante ante Pumas en los cuartos de final
de ida del Torneo Apertura 2024.

Con el empate, las felinas en el
juego de vuelta avanzarían de ronda si
en ese mismo tienen un triunfo o
empate ya que las obligadas a sacar la
victoria será el conjunto de Pumas.

Pumas inició mejor con un remate
peligroso de Blackwood que solamente
pasó cerca y después Tigres respondió
con un mano a mano que atajó Wendy
Toledo a un tiro de Thembi.

Con el paso de los minutos, Cecilia
Santiago, portera de Tigres, era cada
vez más clave en el juego ya que tuvo
varias atajadas en la primera parte.

La tónica continuaba en la segunda
parte ya que la guardameta Cecilia
Santiago tuvo grandes atajadas a
algunos remates de jugadoras como
Laura Felipe, Aerial y Stephanie
Barreiro.

Sin embargo, las "Amazonas" tam-

bién lucieron peligrosas con ciertas
aproximaciones de Jennifer Hermoso y
Lizbeth Ovalle , aunque la más clara
fue cuando Ana Seica con un remate
desde fuera del área estuvo cerca del 1-
0 a favor.

El conjunto felino terminó mejor el
encuentro con un remate con la zurda
Greta Espinoza que atajó la portera
rival, todo esto para que finalmente el
duelo quedara 0-0.

Tras este resultado, ahora el juego
de vuelta será el próximo lunes y en el
estadio Universitario, a las 21:06
horas.

GANA AMÉRICA LA IDA
ANTE CHIVAS

América venció 4-1 a Chivas en los
cuartos de final de ida del Torneo
Apertura, en lo que fue un encuentro
realizado en el estadio Akron.

Ahora el duelo de vuelta será en el
estadio Ciudad de Los Deportes y el
próximo lunes, a las 17:00 horas.

Alberto Cantú.-                                  

Las Rayadas perdieron 1-0 ante
Toluca en el estadio Nemesio Diez del
Estado de México, en lo que fue un
encuentro perteneciente a los cuartos
de final de ida del Torneo Apertura
2024

Con un gol de Cinthya Peraza, las
mexiquenses se llevaron el triunfo
como locales.

El cuadro albiazul empezó mejor
con un remate de Lucía García que úni-
camente pasó cerca, aunque también
las visitantes avisaron con un remate
cruzado de Brenda Da Graca para que
el esférico pegara en el poste.

Toluca se adelantó en el marcador al
minuto 44, momento en el que Cinthya
Peraza con un remate desde fuera del
área logró marcar el 1-0.

En el complemento, las Rayadas
buscaron el empate y el local prefirió
resguardarse en la defensa para conser-
var la ventaja, aspecto por el cual hubo
escasas jugadas de gol ya que la más
clara de las visitantes fue una jugada
individual de Christina Burkenroad en
donde se quitó en el área grande a la
portera rival, pero definió mal.

Con la derrota, las Rayadas tendrán
que ganar el juego de vuelta por
cualquier marcador para con ello avan-
zar a las semifinales.

Sin embargo, cualquier empate o
victoria de los mexiquenses en el juego
de vuelta les daría el pase a la siguiente
ronda.

Tras esta situación, ahora el juego
de vuelta entre Rayadas y Toluca será
el próximo lunes y en el estadio BBVA,
comenzando todo a las 19:10 horas.

Alberto Cantú.-                                
Pumas venció 1-0 en Sinaloa al

Mazatlán y con ello amarraron de man-
era directa su lugar en la Liguilla del
Torneo Apertura 2024.

Con un gol de Guillermo Martínez
al 82' de acción, mismo que por cierto
fue por la vía del penal, el conjunto
capitalino se hizo del triunfo.

Este resultado hace de paso que
Pumas llegue a 31 puntos para ser cuar-
tos en la tabla de posiciones, mandan-
do a Rayados con 28 a la quinta plaza.

Mazatlán, por su parte, se quedó en
las 14 unidades para que sean décimo
terceros en la justa.

ACTIVIDAD DE ESTE 
SÁBADO EN LA LIGA MX

Además del Cruz Azul ante Tigres,
la jornada 17 de la Liga MX va a seguir
este sábado con los duelos a las 17:05
y 19:00 horas entre Guadalajara contra
Atlético de San Luis, Toluca frente al
América y Pachuca contra Bravos de
Juárez.

Alberto Cantú .-                                   

Juan Soto, pelotero de las Grandes
Ligas, es la joya de la corona en la
agencia libre y no solamente los
Yanquis de Nueva York desearán man-
tenerlo en su roster, sino otros equipos
están interesados en el bateador
dominicano. 

Ahora las más recientes informa-
ciones indican que los Mets de Nueva
York estarán haciendo movimientos
importantes durante la próxima semana
para intentar reforzarse en esta agencia
libre y en la temporada baja con Juan

Soto. 
Se especula que Steve Cohen, el

dueño de los Mets de Nueva York, se
reunirá la próxima semana con Juan
Soto y su agente Scott Boras para con-
vencer al pelotero de salir de los
Yanquis e irse al otro conjunto neoy-
orquino. 

A su vez, los rumores indican que
Juan Soto podría tener un contrato con
cualquier equipo de Grandes Ligas en
donde se le vincule por más de 10 años
y también más de 600 millones de
dólares, posiblemente unos 611 mdd,
siendo esa cantidad una que podrían

darle los Mets. 
Soto, de 26 años, fue clave con su

poder ofensivo para que los Yanquis
volvieran la temporada pasada a una
Serie Mundial. 

Sin embargo, Soto y los
‘Bombarderos del Bronx’ cayeron en
cinco juegos ante los Dodgers de Los
Ángeles en el pasado Clásico de Otoño. 

BREVES DE MLB 
Aaron Boone continuará como el

manager de los Yanquis en la tempora-
da del 2025, informó el conjunto de
Nueva York. 

Ofrecerían Mets 611 mdd a Juan Soto

Varios equipos están detrás del jugador.

Complican los Pumas al Monterrey

Pumas venció 1-0 en Sinaloa al Mazatlán y con ello amarraron de manera
directa su lugar en la Liguilla del Torneo Apertura 2024.

Obligados al triunfo para 
asegurar el subliderato 

La escuadra felina aseguraría el subliderato con un triunfo, pero un empate
o derrota podrían terminar en la tercera posición. 

Felinas sacan empate

Con el empate, las felinas en el juego de vuelta avanzarían de ronda si
tienen un triunfo o empate 

Sorpresa, caen las Rayadas

Las Rayadas perdieron 1-0 ante Toluca, y deberán ganar la vuelta para avan-
zar
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En un partido en el que no se jugaban
absolutamente nada importante más que
el último lugar en la tabla de posiciones,
Querétaro venció 2-1 a Santos en la
fecha 17 de la Liga MX.

Los queretanos se hicieron del triunfo
gracias a los goles hechos por parte de
Rubin con su doblete y Cisneros.

Por el visitante Santos anotaron
Sánchez y Fagúndez, pero eso no fue
suficiente y perdieron el duelo.

Tras el resultado, Querétaro alcanzó
las 12 unidades para ser décimo séptimos
y su rival Santos es décimo octavo y
colero con apenas 10 unidades.

Los Rayados tendrán una deuda pen-
diente en en duelo ante León de la fecha
17 de la Liga MX y la antes mencionada
no solamente será el ganar para asegurar
su lugar de manera directa en la Liguilla. 

Esa “deuda” vendría siendo el hecho
de ser un equipo más sólido en el tema
defensivo y por consecuente un conjunto
más acostumbrado a guardar el cero en
su portería. 

El cuadro regio ha disputado 16 par-
tidos dentro del Torneo Apertura 2024 y

en apenas seis de ellos han guardado el
cero en su arco. 

A manera de porcentaje, eso significa
que Rayados apenas ha guardado el cero
en su arco en el 37 o 38 por ciento de sus
compromisos en el presente campeonato
mexicano, en seis de 16. 

¿Pero cuáles han sido los seis partidos
en los que Rayados guardó el cero en su
arco durante este torneo corto?

Previo a enfrentar el próximo domin-
go al León, los Rayados guardaron el

cero en su arco en los duelos ante
Pachuca, Necaxa, Mazatlán, Pumas,
Santos y Atlas. 

A su vez, equipos como Cruz Azul,
Querétaro, Toluca, Bravos, Tigres,
Puebla, Tijuana, Chivas, Atlético de San
Luis y América si le han marcado goles
a Rayados durante este Apertura. 

De los 18 goles en contra de Rayados
en las 16 fechas del Apertura, 11 de ellos
han sido en juegos de local y solamente
siete de visitante, aspecto por el cual el
conjunto albiazul es más endeble cuando
tienen partidos en casa que fuera de ella. 

Y de los 11 goles en contra en casa
durante este Apertura, esos han caído en
cinco juegos que fueron ante Cruz Azul,
Querétaro, Toluca, Bravos y Tigres, lo
que significa que Rayados, cuando per-
mite tantos en el Gigante de Acero
durante este presente torneo corto, tiene
un promedio alto de dos recibidos por
compromiso .

En conclusión, Rayados tendrá que
mejorar en el tema defensivo para ser un
equipo más sólido de cara al duelo ante
León del próximo domingo, en encuen-
tro por cierto perteneciente a la fecha 17
de la Liga MX. 

La escuadra regia necesitará de esa
situación para aspirar al triunfo y con
ello clasificar de manera directa a la
Liguilla del futbol mexicano, toda vez de
que algo distinto a eso, ya sea una derro-
ta o empate contra León, podría mandar-
los a la zona del play-in. 

André Pierre Gignac, jugador de
Tigres, está muy cerca de entrar al
top 10 de máximos anotadores en la
Liga MX. 

Con su gol ante Toluca en la
fecha 16 de la Liga MX, el francés
André Pierre Gignac llegó a la cifra
de 216 tantos con los Tigres, de los
cuales unos 187 pertenecen a tantos
que ha hecho en los torneos cortos
del campeonato mexicano. 

Únicamente haciendo énfasis en
esa situación, André igualó a
Ricardo Peláez con 187 tantos en el
lugar número 11 de los máximos

goleadores dentro de la Liga MX. 
André está a cuatro goles de

alcanzar el décimo lugar, mismo que
pertenece a Sergio Lira con 191. 

El francés buscará marcarle goles
a Cruz Azul para acercarse a ese
récord individual, aunque también
para contribuir a una hipotética vic-
toria de los Tigres. 

Cabe señalar que este duelo entre
felinos y celestes pertenecerá a la
fecha 17 de la Liga MX , además de
que será hasta este sábado y a las
21:05 horas, en el estadio Ciudad de
Los Deportes, en la capital del país. 

Una trifulca entre aficionados
israelíes y manifestantes dejó un saldo de
cinco hospitalizados y 62 detenidos en
Ámsterdam, Holanda. 

El enfrentamiento sucedió en la previa
del duelo entre Ajax y Maccabi Tel Aviv
que perteneció a la jornada cuatro de la
fase de la Liga de Europa de la UEFA. 

Los informes de la policía detallan
que los agresores atacaron sistemática-
mente a los aficionados israelíes del
Maccabi. 

Las informaciones detallan que los
agresores no eran aficionados del Ajax y
que solamente era gente que tenía tiempo
viviendo en la capital holandesa, además
de que se organizaron para hacer el
ataque. 

Los acontecimientos ya están siendo
investigados por la policía holandesa y
en las próximas horas podrían haber más
novedades.

Sergio Canales, jugador de
Rayados, busca solidarizarse con la
gente afectada en Valencia por las
inundaciones en esa ciudad española
a causa de DANA, en donde se
reportan más de 200 muertos y poco
menos de 100 desaparecidos. 

El español dio detalles de su
intento de ayuda y lo hizo en las
redes sociales, a través de la sigu-
iente publicación:

“Una ciudad muy querida para mí
como es Valencia (España) está
sufriendo mucho tras la tragedia que
la DANA ha provocado. La natu-
raleza golpeó con fuerza, y muchas
familias lo han perdido todo. Es un
momento de dolor, pero también de
apoyo y solidaridad que cruza fron-
teras. 

“Por ello lanzo este sorteo benéfi-
co en favor de @cruzrojaesp para
que alguno de vosotros pueda vivir
una experiencia inolvidable.
¡Compra tus participaciones soli-

darias en bit.ly/canalescruzroja!”,
publicó el español. 

¿Pero qué incluye todo esto? El
sorteo benéfico a beneficio por los
afectados por la tragedia en Valencia
da un premio como una experiencia
VIP Rayados con Sergio Canales, en
donde se incluye una entrada VIP,
recepción del equipo en su llegada al
estadio, seguimiento de calen-
tamiento desde el césped, camiseta
de Sergio Canales y la entrega per-
sonal de la misma, en donde la com-
pra de participaciones solidarias va
desde los 110 pesos. 

Este sorteo es para mayores de 18
años y no incluye traslados a la ciu-
dad de Monterrey, así como tam-
poco al estadio BBVA o alojamien-
to. 

El anuncio del ganador se dará a
conocer a partir del próximo viernes
y en las redes sociales de Sergio
Canales. 

(AC)

Pese a la desventaja de 1-0, en Rayadas con-
fían remontar la eliminatoria ante Toluca en el
juego de vuelta de cuartos de final y con ello
meterse a las semifinales del campeonato mexi-
cano.

Amelia Valverde, entrenadora de Rayadas,
habló en rueda de prensa tras la derrota de 1-0 en
el juego de ida, en donde dijo lo siguiente:

"A ver, el resultado no es el adecuado o el idó-
neo, pero nos queda el juego de casa con nuestra
gente y estoy segura que lo vamos a dar vuelta",
afirmó.

Con el 1-0 en contra, las Rayadas ocupan del
triunfo por cualquier marcador en el duelo de
vuelta para eliminar a Toluca.

Otro resultado distinto a eso significaría su
eliminación del certamen.

Atacan manifestantes a israelíes 

Una trifulca entre aficionados israelíes y manifestantes dejó un saldo de cinco
hospitalizados y 62 detenidos 

Realiza Canales sorteo para 
ayudar a afectados por DANA

El anuncio del ganador se dará a conocer a partir del próximo viernes
en las redes sociales de Sergio Canales. 

Es valioso
el empate

Milagros Martínez, entrenadora

de Tigres Femenil, consideró

valioso el 0-0 que tuvieron ante

Pumas en los cuartos de final de

ida del Torneo Apertura.

La estratega habló en rueda de

prensa luego del 0-0 en la capital

del país, en donde dijo lo siguiente:

"No dimos nuestro mejor par-

tido y hubo momentos donde suf-

rimos, entonces creo que el resulta-

do es valioso", aseveró Milagros,

estratega que de paso aclaró que el

equipo no saldrá a especular en el

juego del próximo lunes.

"No podemos especular con el

hecho de que con el empate esta-

mos en semifinales y vamos a ir

por el triunfo desde el arranque",

concluyó.

Confía Amelia
en superar
serie ante Toluca

Esperan remontar.

Cierra Santos
con derrota

Fue un duelo de coleros.

Guardar el cero, la tarea 
pendiente de Rayados 

Rayados tendrá que mejorar en el tema defensivo para ser un equipo más sóli-
do de cara al duelo ante León 

Gignac, cerca del top 10
de máximos goleadores 

Con su tanto ante Toluca, igualó a
Ricardo Peláez con 187 y está 
a cuatro de igualar a Sergio Lira 

El francés buscará marcarle goles a Cruz Azul para acercarse a ese
récord individual.
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Los Auténticos Tigres vencieron 34-7
a Leones de Anáhuac, en lo que fue un
encuentro perteneciente al cierre de tem-
porada regular en la Liga Mayor de la
Onefa.

Con en triunfo, mismo que por cierto
fue en calidad de visitantes, Auténticos
llegó a un récord de ocho victorias por
una derrota.

Lo antes mencionado les permite
tener la posibilidad de terminar en la
cima de la temporada regular si este
sábado el conjunto de los Borregos
Puebla derrota a los Borregos Salvajes
del Tec de Monterrey.

BORREGOS SE MIDE A

BORREGOS PUEBLA

Los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey, los líderes en la temporada
regular de la Liga Mayor de la Onefa con
un récord de ocho ganados y cero perdi-
dos, se medirán a los Borregos Puebla en
este cierre de campaña que es previo a la

postemporada.
El duelo, que por cierto será en Puebla

y en punto de las 13:00 horas, obliga a
Borregos del Tec de Monterrey a ganar el
mismo para amarrar el liderato ya que
ayer los Auténticos Tigres, los cuales

marchan segundos en la campaña regu-
lar, vencieron a los Leones de Anáhuac.

Mientras tanto, Borregos Puebla mar-
cha tercero en la tabla de posiciones ya
que tienen un récord de siete ganados por
un perdido.

Los Sultanes de Monterrey ini-
ciaron con una derrota su serie ante
los Venados de Mazatlán, siendo
esto en la temporada regular de la
Liga Mexicana del Pacífico.

El conjunto regio perdió anoche
en contra de este rival y lo antes
mencionado terminó siendo por un
resultado de 7-2.

Con la derrota, Sultanes ahora

tiene un récord de seis victorias por
18 derrotas en la temporada.

La escuadra regia tendrá todavía
los juegos dos y tres de su serie ante
Venados, los cuales también serán
en Monterrey.

El juego dos entre ambos equipos
pretende iniciar a las 17:00 horas de
este mismo sábado.

(AC)

Los Cavaliers de Cleveland
vencieron 136-117 a los Warriors de
San Francisco y con ello se mantu-
vieron como el único equipo invicto
en la presente campaña de la NBA.

Cleveland logró el triunfo que fue
por 19 puntos de diferencia gracias a
que ganaron los primeros dos cuar-
tos por parciales de 39-22 y 44-20,
lo que les permitió manejar los últi-
mos dos períodos para caer en ellos
por resultados de 29-41 y 24-34.

Darius Garland con sus 27 pun-
tos, seis asistencias y tres rebotes en
30 minutos en la duela fue el que

más generó por los Cavaliers.
Mientras tanto, Jonathan

Kuminga lo fue para el rival ya que
se hizo hasta de 21 anotaciones en el
juego.

Con el triunfo, los Cavaliers
ahora tienen un récord de 10 gana-
dos por cero perdidos para ser
líderes e invictos en la conferencia
Este.

Por su parte, los Warriors de San
Francisco ahora presentan una
marca de siete ganados por dos per-
didos en la campaña.  

Julio César Chávez, histórico ex box-
eador mexicano, dijo que Saúl “Canelo”
Álvarez está al nivel de él en el pugilis-
mo mexicano. 

Chávez, en charla con un medio de
comunicación de circulación nacional,
valoró la carrera del tapatío y lo hizo con
esta declaración:

“Actualmente, es el mejor del mundo;
entonces, hay que apoyarlo. Saúl está a
mi nivel… No hay ni más, ni menos. Hay
que dejar que termine su carrera y va a
ser una leyenda”, compartió. 

Cabe señalar que Álvarez ha sido
comparado con Chávez durante estos
últimos años, pero Saúl siempre ha
declarado que el mejor boxeador mexi-
cano de todos los tiempos ha sido y
seguirá siendo Julio César, quien se
retiró en 2005. 

Mientras es una u otra cosa, Saúl
Álvarez cerró este año con dos victorias
ante Jaime Munguía y Edgar Berlanga
para con ello retener sus tres cinturones
en las 168 libras. 

Ahora el tapatío, quien por cierto

actualmente está de vacaciones en Japón,
volverá a la actividad para mayo y sep-
tiembre cuando tenga en esos momento

hasta dos combates en el boxeo profe-
sional, aunque todavía se desconoce los
rivales confirmados para el tapatío. 

Ahora sí, ya es oficial, las
tenistas Coco Gauff y Zheng
Quinwen se enfrentarán en las
finales de la WTA. 

La tenista afroamericana se
impuso en la semifinal a la rusa
Aryna Sabalenka, a la mejor del
mundo según el ranking de la WTA. 

Gauff se impuso a Sabalenka y

de hecho lo terminó haciendo por
parciales de 7-6 y 6-3, aspecto por el
cual se hizo del triunfo. 

A su vez, Zheng Quinwen, de
China, superó por parciales de 6-3 y
7-5 a la checa Barbora Krejcikova. 

Cabe destacar que la final entre
Zheng y Coco será este sábado, en
horario por definir y en Arabia
Saudita. 

Nueva York. -                                     

Aaron Boone regresará para una octa-
va temporada como mánager de los
Yanquis de Nueva York después de que
este viernes el equipo ejerció su opción
para 2025.

Boone ha llevado a los Yanquis a un
récord de 603-429, tres títulos de la
División Este de la Liga Americana y un
campeonato de liga. Nueva York alcanzó
la Serie Mundial este año por primera
vez desde 2009, pero perdió ante los
Dodgers de Los Ángeles en cinco juegos.

Boone firmó en octubre de 2021 un
contrato de tres años que incluía una
opción del equipo para 2025. El gerente
general Brian Cashman había informado
que el plazo para la opción era de 10 días
después de que terminara la Serie
Mundial.

“Aaron es una presencia estabilizado-
ra en nuestro vestuario y posee una
capacidad profunda para conectar y
fomentar relaciones con sus jugadores”,
dijo Cashman en un comunicado.
“Demostrar consistentemente estas
habilidades en un mercado tan exigente y
con tanta presión es lo que lo hace uno de
los mejores mánagers del juego”.

Boone es el tercer mánager de los
Yanquis que lleva al equipo a la postem-
porada en seis de sus primeros siete años
después de Casey Stengel y Joe Torre.

Nueva York anunció que Boone sos-
tendrá una conferencia de prensa el
lunes.

“Estoy agradecido por la confianza
depositada en mí para liderar este equipo.
Es una responsabilidad —y una oportu-
nidad— que nunca tomaré a la ligera”,
dijo Boone en un comunicado.

Ciudad de México/El Universal.-

Las 82 victorias en el PGA Tour y
los 15 Majors son solamente números
en comparación con el impacto que el
legendario Tiger Woods dejará en el
golf, donde México toma un lugar
especial al ser el país donde diseñó su
primer campo, El Cardonal, en Baja
California Sur.

Ahora, Tiger tendrá un segundo
campo dentro de Diamante, el mismo
lujoso complejo turístico que desde
este año alberga por segundo año con-
secutivo el World Wide Technology

Championship.
El Legacy Club de Tiger Woods ten-

drá una estrategia similar a la de El
Cardonal en un recorrido de 13 hoyos,
con formas que fomentan una variedad
de golpes de recuperación y que será
diseñado con el objetivo de divertir a
quienes se acerquen al golf, pero que
también represente un reto a aquellos
profesionales que se atrevan a desafiar
el campo.

"Para que crezca el juego de golf el
campo tiene que ser divertido. Tiger es
una de las personas más listas para
manejar un campo y eso lo imprime en

sus diseños. La filosofía es hacerlo
entretenido, que invite a la gente a
jugar", declaró Ken Jowdy, CEO Y
fundador de Diamante.

Jowdy, que conoció a Woods gracias
a su excaddie Joe LaCava, aseguró que
"Los Cabos es uno de los mejores des-
tinos para jugar golf en el mundo" y
por eso el cinco veces ganador del
Masters de Augusta eligió el pacífico
mexicano.

Para finales de 2025 se espera que
termine la construcción y en 2026 abrir
las puertas para poder jugar en su
segundo diseño en México.

Tiger Woods diseñará su segundo campo en México

El Legacy Club de Tiger Woods tendrá una estrategia similar a la de El
Cardonal 

Avanzan Gauff y Quinwen
Coco Gauff y Zheng Quinwen se enfrentarán en las finales de la WTA.

Gana Auténticos y siguen soñando con la cima

Los Auténticos Tigres vencieron 34-7 a Leones de Anáhuac

Sultanes abre con derrota 
Los Sultanes de Monterrey iniciaron con una derrota su serie ante los
Venados de Mazatlán

“Canelo Álvarez está a mi nivel”

Chávez valoró la carrera del tapatío

Regresará Boone para 
su octava temporada 

Boone ha llevado a los Yanquis a un récord de 603-429, tres títulos de la
División Este de la Liga Americana y un campeonato de liga.

Cavaliers ganan y 
mantienen su invicto

Con el triunfo, los Cavaliers ahora tienen un récord de 10 ganados por
cero perdidos para ser líderes e invictos en la conferencia Este.
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Nueva York. -                                  
Bienvenidos al país de Beyoncé.

En lo que respecta a las nominaciones
a los Premios Grammy 2025, Cowboy
Carter domina la nación. Ella lidera
las nominaciones con 11, llevando su
total a 99 en toda su carrera, lo que la
convierte en la artista más nominada
en la historia de los Grammy.

Su album country Cowboy Carter
está nominado para álbum del año y
álbum country del año, y su canción
Texas Hold ’Em está nominada para
grabación, canción y canción country
del año. También recibió nomina-
ciones en una amplia gama de
géneros, incluyendo pop, country,
música americana y categorías de
interpretación de rap melódico.

Esta es la primera vez que Beyonce
recibe nominaciones en las categorías
de country y americana.

Si Beyoncé gana el álbum del año,
se convertirá en la primera mujer
negra en lograrlo en el siglo XXI.
Lauryn Hill fue la última en ganar en
1999 por The Miseducation of Lauryn
Hill, uniéndose a Natalie Cole y
Whitney Houston como las únicas
mujeres negras que han conquistado
el premio principal de los Grammy.

Post Malone también recibió sus
primeras nominaciones en las cate-
gorías country este año, habiendo lan-
zado su primer álbum country F-1
Trillion en agosto. Su disco está nom-
inado para álbum country y su can-
ción I Had Some Help, en colabo-
ración con Morgan Wallen, está nom-
inada para canción country e inter-
pretación de dúo/grupo country. Son
las primeras nominaciones de Wallen
a los Grammy.

Malone está en el grupo de los
segundos más nominados, con siete
menciones, empatado con Billie
Eilish, Kendrick Lamar y Charli
XCX, quien obtuvo sus primeras
nominaciones como artista solista.

La omnipresente canción de Lamar
lanzada durante su pleito con Drake,
Not Like Us, está nominada a
grabación y canción del año, canción
de rap, video musical y mejor inter-
pretación de rap. Tiene dos entradas
simultáneas en la última categoría,
una primicia en su carrera: Like That
de Future y Metro Boomin con
Lamar, está nominada a mejor inter-
pretación de rap y mejor canción de
rap. Esta es la tercera vez que Lamar
recibe dos nominaciones simultáneas
a mejor canción de rap.

Taylor Swift y las nominadas por
primera vez Sabrina Carpenter y
Chappell Roan cuentan con seis nom-
inaciones cada una.

El año pasado, las mujeres domi-
naron las principales categorías. Este
año, la tendencia continúa un poco,
pero en realidad lo que parece marcar

esta edición de los Grammy es una
variación de género musical. En la
categoría de álbum del año, junto a
Cowboy Carter está André 3000 con
su álbum de jazz alternativo New
Blue Sun y el multiinstrumentista
Jacob Collier con Djesse Vol. 4. Las
estrellas emergentes del pop
Carpenter y Roan lo completan, con
Short n’ Sweet y The Rise and Fall of
a Midwest Princess respectivamente,
así como The Tortured Poets
Department de Swift, Hit Me Hard
and Soft de Eilish y “BRAT” de
Charli XCX.

Eilish se convirtió en la única
artista que ha tenido sus tres primeros
álbumes nominados a álbum del año.

El año pasado, Swift ganó el pre-
mio al álbum del año por Midnights,
rompiendo el récord de más victorias
en la categoría con cuatro. Este año,
se convierte en la primera mujer en
tener siete nominaciones en su carrera
en la categoría.

“La amplitud y la variedad de
géneros representados en el campo
general se siente nueva y realmente
emocionante”, dijo el director ejecuti-
vo y presidente de la Academia de la
Grabación, Harvey Mason jr. El direc-
tor atribuye su éxito a un cuerpo de
votación activo y en evolución.
“Hemos sido muy intencionales en la
forma en que miramos y tratamos de
requilibrar nuestra membresía. Así
que no solo el género o las personas
de color, la diferente composición
racial, sino también la equidad de
género y tratar de asegurarnos de que
todos los diferentes tipos de música
en diferentes regiones y diferentes
lugares estén representados de todas
las formas posibles”.

Sólo las grabaciones lanzadas
comercialmente en Estados Unidos
entre el 16 de septiembre de 2023 y el
30 de agosto de 2024 fueron elegibles
para las nominaciones. La ronda final
de votación de los Grammy, que
determina a sus ganadores, se llevará
a cabo del 12 de diciembre al 3 de
enero.

En la categoría de mejor artista
nuevo, Carpenter y Roan se
enfrentarán cara a cara, junto a
Benson Boone, Doechii, Khruangbin,
RAYE, Shaboozey y Teddy Swims.

En la categoría de canción del año,
Beyoncé se une a Eilish con Birds of
a Feather, Swift y Post Malone con
Fortnight, Good Luck, Babe! de
Roan, Please Please Please de
Carpenter, Not Like Us de Lamar, Die
With A Smile de Lady Gaga y Bruno
Mars y A Bar Song (Tipsy) de
Shaboozey.

Los Premios Grammy 2025 se
transmitirán en vivo el 2 de febrero en
CBS y Paramount+ desde el
Crypto.com Arena en Los Ángeles. 

Los Angeles, EU.-                                       

Sean "Diddy" Combs propuso el
viernes una fianza de 50 millones de
dólares que, según el magnate de la
música, justificaría que sea liberado de
la cárcel de Brooklyn donde lleva ocho
semanas recluido por cargos de tráfico
sexual.

El 17 de septiembre, el rapero y pro-
ductor se declaró inocente de los cargos
de haber usado su imperio empresarial,
incluido su sello discográfico Bad Boy
Entertainment, para transportar a
mujeres, así como a trabajadores sexu-
ales masculinos, a través de las fron-
teras estatales para participar en espec-
táculos sexuales grabados llamados
"Freak Offs".

En una presentación judicial, su
abogada Alexandra Shapiro instó al
juez de distrito Arun Subramanian a
liberar a Combs con una fianza respal-
dada por su casa de 48 millones de
dólares en Miami y firmada conjunta-
mente por varios miembros de su
familia.

Shapiro propuso que Combs estu-
viera vigilado las 24 horas del día por
personal de seguridad y que no tuviera
contacto con las presuntas víctimas o
testigos del caso.

Madrid, España.-                          
La victoria de Donald Trump en las

elecciones de Estados Unidos generó
numerosas reacciones en Hollywood, y
celebridades como Cardi B, Christina
Applegate o John Cusack se pronuncia-
ron contra el político. La última en hac-
erlo ha sido Billie Eilish, que ha carga-
do contra el presidente electo durante
un concierto.

Eilish actuó el 6 de noviembre en
Nashville y confesó que "realmente no
podía imaginar hacer un concierto en
este día" a la luz de los resultados elec-
torales. "Cuanto más avanzaba el día,
más o menos tenía la sensación de que
es un gran privilegio poder hacer esto
con vosotros y que tengamos esto en un
momento como este", añadió.

La intérprete aprovechó para dedicar
su canción TV a las mujeres del públi-
co y habló sobre su propia experiencia
como víctima de abuso. "Quiero que
sepáis que están a salvo conmigo y que
están protegidos aquí", dijo. "Y la can-
ción que estamos a punto de cantar es
sobre el abuso que existe en este
mundo hacia las mujeres, muchas de
las experiencias por las que he pasado
yo y las personas que conozco. A decir
verdad, nunca he conocido a una sola
mujer que no tenga una historia de

abuso. Ni una", denunció.
"Yo misma he pasado por esto y se

han aprovechado de mí. Sobrepasaron
mis límites. Ahora una persona que es,
digamos, un depredador convicto,
alguien que odia a las mujeres profun-
damente, está a punto de ser presidente
de Estados Unidos. Esta canción es

para todas las mujeres. las amo, las
apoyo", afirmó.

Además de haberse pronunciado en
su concierto, Eilish también compartió
su opinión sobre la relección de Trump
en Instagram. "Es una guerra contra las
mujeres", aseguró en una historia en la
red social.

Beyonce hace historia

en los Grammy

Beyonce ha recibido 11 nominaciones para los premios Grammy 2025,
entre ellas a mejor álbum del año por su disco 'Cowboy Carter'.

Taylor Swift cuenta con seis nomi-
naciones cada una.

Malone está en el grupo de los
segundos más nominados, con
siete menciones

"Es una guerra contra las mujeres"

Eilish compartió su opinión sobre la relección de Trump.

"Diddy" Combs solicita libertad bajo fianza 

Sean "Diddy" Combs propuso el viernes una fianza de 50 millones de
dólares que, según el magnate de la música, justificaría que sea liberado de
la cárcel 

Redacción.-                                       

Una noche inolvidable e histórica
fue la que Sir Paul McCartney ofreció
a sus fans que llenaron el Estadio
BBVA para el primer concierto que el
músico británico ofreció en Monterrey
dentro de su gira mexicana.

El ex de 'The Beatles' visitó por
primera vez Monterrey y deleitó a sus
fans provenientes de todo el país en su
show desde el Gigante de Acero, en el
que tocó varios de sus grandes éxitos y
en el que hizo reverencia a sus fans
regios y los consintió con una velada
inolvidable.

Tras el caos que se vivió  para entrar
al estadio por una falla en el lector de
boletos, finalmente a las 21:46 horas
inició el esperado concierto ante cerca
de 49 mil personas.

MCCARTNEY SE PONE 

LA DE LOS RAYADOS

El músico originario de Liverpool
pagó 'derecho de piso' previo al
concierto que ofreció en el 'Gigante de
Acero', ya que en el soundcheck previo
al concierto se le vió a varios de los
músicos que lo acompañan portando la
casaca de los Rayados del Monterrey,
el equipo que juega de local en el
Estadio BBVA.

Sin duda los aficionados de Rayados
podrán echarles en cara a los de Tigres
que Sir Paul es fan de los Rayados, y

que el Gigante de Acero fue bendecido
con la presencia de uno de los inte-
grantes de quizás la banda más legen-
daria de todos los tiempos, cómo lo son
The Beatles.

EL RESTO DE LA GIRA

Paul McCartney está en medio de su
gira Got Back Tour 2024, en donde se
ha presentado en varios países de
América Latina como Uruguay,
Argentina, Chile y Brasil, siendo

Monterrey su primera parada en
México.

El ex Beatle ofrecerá en total cuatro
conciertos en México, siendo el que
tocó en el Estadio BBVA de Monterrey
el primero. El Caballero de la Órden
Británica tocará dos conciertos en el
Estadio GNP Seguros en la CDMX el
12 y 14 de noviembre, cerrando en el
festival Corona Capital el domingo 17
de noviembre en el Autódromo
Hermanos Rodríguez.

Ofrece Sir Paul
noche inolvidable

Sin importar los inconvenientes, el músico británico se entregó a su públi-
co.



Tiene cultura gran cartelera para cierre de año
La Cultura de Nuevo León estará de

manteles largos con los festejos del 30
y 40 Aniversarios del Museo de Historia
Mexicana y Teatro de la Ciudad,
respectivamente.

La Secretaria de Cultura, Melissa
Segura, destacó que en Nuevo León la
cultura no para, pues se tiene proyecta-
da una gran agenda cultural de cierre
de año, hay dos momentos muy impor-

tantes en este último periodo que
tienen que ver con la celebración de
dos de los recintos culturales más
emblemáticos del estado de Nuevo
León, que es el Museo de Historia
Mexicana y el Teatro de la Ciudad.

La Secretaría de Cultura, en coordi-
nación con Consejo para la Cultura y
las Artes (CONARTE), presentará en el
Estado la Compañía Nacional de

Teatro, que dirige la maestra Aurora
Cano, con tres grandes propuestas
artísticas, como son: “Los empeños de
una casa”, “Baño de uñas” y “Y fuimos
héroes”.

El sexto aniversario de las Esferas
Culturales con actividades en Galeana,
García y El Carmen.

El Museo de Historia Mexicana se
contará con exposiciones que llevan
por nombre “Biombos y Castas. Pintura

profana en la Nueva España” y
“Nuestra Historia 30 años”, así como
conciertos denominados “La otra
Cumbia” y “La voz del desierto”; así
como la conferencia Teotihuacán y
Tenochtitlán. “De la Pirámide del Sol al
Templo Mayor” con el Dr. Eduardo
Matos Moctezuma.

Por otra parte, en el Teatro de la
Ciudad habrá dos recitales, la pre-
sentación de la mezzosoprano, Isabel

Leonard y “Los lugares de la memoria”,
De igual forma, se mostrarán las

exposiciones “Cronos desencadena-
do”, “Cholombianos” y “Fotógrafas del
Noreste”, teniendo como sede de man-
era individual la Pinacoteca, Nave
Generadores y Fototeca de Nuevo
León.

EVENTOS GRATUITOS

AGENDA
Cultural para Nuevo León

ANTECEDENTES /
Desde su inauguración en
1994, el Museo de
Historia Mexicana se ha
consolidado como pilar en
la difusión de la memoria
histórica de México.

Exposición 
Biombos y Castas. 
Pintura profana en la Nueva España.

Miércoles 25 de septiembre
Exposición que destaca la rica tradición artís-
tica secular de la Nueva España a través de
biombos y pinturas de castas de los siglos
XVII y XVIII. En conjunto con Fomento
Cultural Citibanamex.

Conferencia 
Teotihuacan y Tenochtitlan. 
De la Pirámide del Sol al Templo
Mayor.
Martes 26 de noviembre | 19:30 h
Auditorio | Museo de Historia Mexicana 
El Dr. Matos Moctezuma, reconocido experto
en la materia, presenta su más reciente pub-
licación sobre dos de las ciudades más
emblemáticas de la antigua Mesoamérica.

Exposición 
Nuestra Historia 30 años 
Miércoles 27 de noviembre | 19:30 h
Vestíbulo | Museo de Historia Mexicana 
Exposición temporal que, de manera
cronológica, presentará momentos clave en
la historia del museo y sus vínculos con la
comunidad, reconociendo los logros alcanza-
dos y destacando los desafíos constantes
para ofrecer mejores experiencias. 

Premiación de la 6ª edición del Premio
MHM.  Investigaciones sobre el
noreste de México. 
Jueves 28 de noviembre | 19:30 h
Auditorio | Museo de Historia Mexicana 
A lo largo de sus seis ediciones, el premio se
ha posicionado a nivel nacional, destacán-
dose por su contribución al conocimiento y
difusión del patrimonio cultural de nuestra
región.

Concierto 
La otra Cumbia 
Viernes 29 de noviembre | 18:00 h
Explanada | Museo de Historia Mexicana
Este concierto promueve una celebración
donde la esencia de la cumbia se reinventa
con frescura y creatividad.
• La Ronda Machetera
• Son Rompe Pera
• DJ  Cumbiana

La voz del desierto
Sábado 30 de noviembre | 19:00 h
Explanada | Museo de Historia Mexicana

Un panorama que fusiona la tradición lírica
mexicana con nuevas y actuales propuestas
inspiradas en nuestra herencia cultural.
Estreno mundial. 

Esfera Cultural Galeana
Fecha del evento: jueves 
5 de diciembre 2024.

Temática: “Guardianes de unión”. Un
gran encuentro artístico en comunidad
en el cual podrás desarrollar tu creativi-
dad y unión con todos los participantes. 
• Nombre de artistas invitados: Pablo
Luna y Pedro de la Mar.
• Disciplinas: Teatro, danza, video map-
ping y música.

Esfera Cultural García 
Fecha del evento: viernes 6 de diciembre 2024.

Temática: “El Micelio”. Esferas Culturales en esencia es como el Micelio, es el lugar donde la
red se va extendiendo, no existe solo para ayudarse a sí misma si no a todas las especies y
reinos de la naturaleza, busca recuperar y florecer. 
• Nombre de artistas invitados: Lety Parra, Pablo Luna y David Adrián.
• Disciplinas: Teatro, danza, acrobacia y música.

Esfera Cultural El Carmen
Fecha del evento: sábado 7 de diciembre
2024 | 6 PM.

Temática: “Somos Arte y Comunidad”. Celebración
comunitaria 2024. 
“En este proyecto buscamos que los participantes se
identifiquen como el corazón de la comunidad a través
de un performance, que les dé la posibilidad de
pertenecer y reconocersemiembros significativos de
su comunidad”.
• Nombre de artistas invitados: Brisa
Escobedo y Pedro de la Mar.
• Disciplinas: Teatro, danza, acrobacia, artes plásti-
cas y música.

Isabel Leonard
Estados Unidos
Jueves 5 de diciembre 
Gran Sala del Teatro de la Ciudad

Los lugares de la memoria
Monterrey, Nuevo León
Sábado 7 de diciembre y domingo 8 de
diciembre Teatro de la Ciudad

Cronos desencadenado
Inauguración: 13 de noviembre de 2024 |
Pinacoteca de Nuevo León
Inauguración de la muestra colectiva con-
formada por una selección de obras
degrandes maestros y otras obras de
artistas contemporáneos de la entidad,
reuniendo el talento de 30 creadores.

Cholombianos
Inauguración: 27 de noviembre de 2024 |
Nave Generadores – Planta baja
Exposición sobre el resultado de la inves-
tigación realizada por Amanda Watkins
sobre ese fenómeno social y cultural que
surgió en Nuevo León.

Fotógrafas del Noreste
Inauguración: 13 de diciembre de 2024 | Fototeca de Nuevo León

Curada por Emma Cecilia García Krinsky, la muestra reúne a 32 fotógrafas del noreste
de México, Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila con una trayectoria importante y que
muestra un panorama del quehacer de las mujeres fotógrafas de una generación que
aborda desde el fotoperiodismo, el documentalismo y las aproximaciones personales.

LOS EMPEÑOS DE UNA CASA
Viernes 8 de noviembre | 20:00 h / Sábado 9 de noviembre | 18:00 h
Gran Sala | Teatro de la Ciudad

Sinopsis: Una comedia de enredos amorosos y locura se va gestando en la cabeza de una
mujer que tiene, a su vez, otra comedia desplegándose en su vida personal, aunque, en este
segundo caso, se trata de una comedia más negra que la noche estrellada. ¿Será que todos
siempre estamos enamorados de la persona incorrecta?
De Sor Juana Inés de la Cruz
Dirección: Aurora Cano
Elenco: Óscar Narváez, Érika de la Llave, Marco Antonio García, Jorge León, Adriana
Reséndiz, Fernando Bueno, Nicté del Carmen, Mireya González, Irene Repeto,
Fernando Sakanassi, Zabdi Blanco, Federico Lozano, Shadé Ríos y Mariana Villaseñor.
Músicos residentes: Carlos Matus, Yurief Nieves y Edwin Tovar

BAÑO DE UÑAS
Domingo 10 de noviembre 16:00 h y 19:00 h
Sala Experimental | Teatro de la Ciudad

Sinopsis: La noche del 6 de julio de 1988, en plena efervescencia de la histórica y
emblemática “Caída del Sistema” durante las elecciones presidenciales de México, un grupo
de 4 amigos en ánimo de fiesta, sexo, alcohol y drogas, se reúnen en la peculiar y excéntri-
ca casa de Gabriel.
Entre risas y música, Hortensia, Lupe, Óscar y Gabriel intentan seguir los pasos de una
extrañísima y surreal cadena que promete progreso y prosperidad, a cambio de sumergirse
en unas cajas que contienen millones de uñas. Llevando a los personajes a meterse con el
también histórico y emblemático- “mal viaje” de sus vidas. 
De José Agustín
Dirección: Valeria Fabbri
Elenco: Karla Camarillo, María del Mar Náder, Medín Villatoro y Salvador Carmona

Y FUIMOS HÉROES
Domingo 10 de noviembre | 17:30 h
Gran Sala | Teatro de la Ciudad

Sinopsis: Hoy no es un lunes como todos los lunes: un chico enorme de sonrisa
resplandeciente, que se hace llamar Spider, ha llegado al salón de clase. Un chico especial
que pondrá la escuela de cabeza, pero, sobre todo, el mundo de Joe-Joe quien hasta ese
día había sido el más rudo de todos los rudos del salón. Este inesperado encuentro marcará
el inicio de una nueva y difícil misión juntos: luchar por encontrar su lugar en el mundo. Una
aventura de infancia en la que Spider y Joe-Joe se encontrarán de frente con los esfuerzos
de la vida, con el valor de cometer errores, con momentos de soledad y compañía, de frag-
ilidad y fortaleza, pero, sobre todo, con la posibilidad de aprender a dar y recibir. Una histo-
ria donde el poder de la infancia y el poder de la edad madura se evocan y se complemen-
tan mutuamente.
“Porque querer y ser querido es de lo más importante en la vida”.
Dramaturgia: Maribel Carrasco
Dirección: Luis Rivera
Elenco: Óscar Narváez, Luis Rábago

Otras actividades
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